

FECHA: OCTUBRE 20 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"4 muy graves"
	"Exigen a Issste plazas de base y pagos caídos"
	"Gastará INE cerca de 40 mdp por capacitar"
	"MÉDICOS DEL ISSSTE EXIGEN PAGOS"
	"Instala el INE a su Consejo local"
	"Secretario general del PAN ¡Acusado de fraude!"
	"Amenaza ayuntamiento con embargar propiedad a morosos"
	"Amenaza ayuntamiento con embargar propiedades a morosos"
	"Alertan por congelantes condiciones en Hidalgo"
	"Conago respalda plan educativo de Aurelio Nuño"
	"Y malgasta también Semarnat en renta"
	"La Conago apoya Reforma Educativa; no habrá resistencia que la impida: Peña"
	"Embate a la salud: PRI-PAN bajan el impuesto a refrescos"

INSTITUCIONAL

Crónica-Todos al redil: exhorta IEEH a respetar la normativa legal: Realizará el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) un llamado a los partidos políticos para conducirse conforme al marco legal, rumbo a los comicios del 2016, a fin de que respeten los tiempos de campañas y procesos intrapartidistas. Diversos actores políticos de diferentes partidos como el Revolucionario Institucional (PRI) o Acción Nacional (PAN), manifiestan abiertamente sus intenciones de participar como candidatos a la gubernatura de Hidalgo, para ello efectúan giras por las regiones, eventos multitudinarios, contratación de espectaculares, entrega de apoyo y otros; sin embargo, el proceso comienza formalmente hasta el 15 de diciembre. La consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez, aclaró que este tipo de acciones no son actos anticipados de campaña, pues el Código Electoral del Estado establece que debe existir un llamado expreso al voto. "Cada partido tiene la facultad de ejercer sus derechos y los demás (partidos políticos) en ese sentido tendrían que manifestar su inconformidad ante el órgano competente. En próximas sesiones haremos el llamado de manera general para conducirse dentro del marco legal, pero es responsabilidad de cada partido que se conduzcan correctamente". Agregó que para considerarse, en este momento, como un posible acto anticipado de campaña, es necesario que alguna cúpula o su representación interpongan determinadas impugnaciones ante el Consejo General del IEEH. **ALISTAN MOTORES.** En próximas fechas, los integrantes del Consejo General del IEEH valorarán y aprobarán el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 2016, luego remitirlo al Poder Ejecutivo para su ratificación. Aunque Vázquez Benítez no precisó la cantidad de dinero que solicitarán para el desarrollo de la contienda electoral concurrente, sí mencionó que eventualmente contratarán más de 100 personas, de manera temporal. "Ahorita analizamos la convocatoria que emitiremos para la selección de consejeros distritales y municipales, de manera temporal se le asignarán personal a las direcciones ejecutivas para el monitoreo de noticieros locales, informática, entre otros". **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

El Independiente-Descarta IEE actos anticipados de campaña: Para la consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Guillermina Vázquez Benítez no son actos anticipados de campaña los anuncios espectaculares que colocaron senadores y exdiputados federales que aspiran a la gubernatura del estado, con motivo de sus informes legislativos. Durante entrevista al finalizar la sesión del Instituto Nacional Electoral (INE), indicó que no es competencia del instituto mandar quitar tales anuncios. Aunque pueden ser impugnados por algún partido. En próximas sesiones el organismo llamará a todos los partidos políticos con la finalidad de que se conduzcan en el marco legal. El senador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) David PENCHYNA GRUB, así como el exdiputado federal de Acción Nacional Erick Marte Villanueva colocaron anuncios espectaculares en calles de Pachuca, con motivo de su labor legislativa. Vázquez Benítez dijo que actos anticipados de campaña solo son aquellos "llamados expresos al voto". **(Víctor Valera, página 05)**

Síntesis-Alista IEEH propuesta de recursos para 2016: Antes de culminar la semana, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo presentará la propuesta de presupuesto a ejercer durante el siguiente año, en que se celebrará la elección de gobernador, de diputados locales y alcaldes, para lo cual se requiere de numeros recursos, aseguró la consejera presidenta del IEEH, Guillermina Vázquez Benítez. A decir de la funcionaria electoral, al interior del organismo a su cargo se realizan en estos momentos los últimos ajustes al proyecto de presupuesto a ejercer para el próximo año, por lo que en estos momentos se desconoce la cifra total de recursos, además de manifestar que todo tendrá que definirse antes de terminar la semana en curso. "En estos momentos no podría dar una cifra porque será a dar a conocer algo que no se tiene autorización por el Consejo general el proyecto de presupuesto, lo tenemos que presentar a la junta ejecutiva en esta semana y también en estos días se tiene que remitir al ejecutivo para ponerlo a su consideración y tenemos que aprobarlo antes de que concluya este mes de octubre". Vázquez Benítez, aseguró que a pesar de que la organización de los comicios será de manera coordinada con el Instituto Nacional Electoral, que se encargará tanto de la capacitación como de los resultados preliminares, en su caso ya tienen prevista la contratación de más personal temporal, lo cual afirmó les representa tener que contar con más recursos. "Sí tenemos prevista la contratación de personal temporal para asignar a cada una de las direcciones ejecutivas, como es el caso del monitoreo de radio y televisión, en informática, y otras áreas donde es indispensable por el tipo de elección, contar con más personal de apoyo, por lo que se estima que pueden ser alrededor de poco más de cien personas". Finalmente, la titular del IEEH aseguró que ya preparan las actividades que les corresponde encabezar, como es la elección de los Consejeros distritales y Municipales, para lo cual afirmó que en breve será emitida la convocatoria para la selección de los consejeros distritales y municipales que representarán al organismo electoral en los 18 distritos y los 84 municipios. **(Jaime Arenalde, página 03)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Asael debe renunciar a dirigencia panista por ética y principios: PRI: Por ética y principios, Asael Hernández Cerón debe renunciar a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) para atender la presidencia del municipio Tezontepec de Aldama, cargo que ayer retomó. "Hay una cuestión de atención y respeto a los ciudadanos del municipio y debe estar sujeto a un esquema totalmente imparcial. Creo que la mejor decisión es que si se incorporó como presidente municipal, debe dejar la presidencia del Partido Acción Nacional", señaló Ismael Gadoth Tapia Benítez, diputado local por el distrito de Tula, que comprende Tezontepec de Aldama. El legislador hizo un llamado al nuevamente representante popular a fin de no desatender las actividades propias del ayuntamiento, ya que este cargo demanda atención y tiempo. "El ser dirigente estatal del PAN y presidente municipal al mismo tiempo sería una incongruencia, porque no va a atender las dos responsabilidades debidamente y, aunque la ley se lo permite, éticamente no es correcto", sentenció el legislador del Revolucionario Institucional. Por su parte, en vista que las encomiendas implican tiempo y esfuerzo, el coordinador de los diputados del PAN, Guillermo Galland Guerrero, pidió a Hernández Cerón hacer un análisis para determinar si puede con las dos encomiendas. "Es una decisión personal que tendrá que tomar el presidente del partido. Creo que tiene que valorar esta decisión, pues tiene que trabajar a marchas forzadas tanto en uno como en otro lado, pues ambos puestos implican tiempo y esfuerzo, ojalá que se cumplan bien las encomiendas", señaló. **(José Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-Ley faculta desempeñar ambos cargos: Asael Hernández Cerón, presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, tomó protesta ayer ante el Cabildo de Tezontepec como presidente de este municipio. Una vez que fue aprobado su regreso a este cargo de elección popular, el Partido Acción Nacional (PAN) emitió un comunicado para dar a conocer que Hernández Cerón fungirá como alcalde y presidente del CDE del PAN en Hidalgo, toda vez que la ley lo faculta para desempeñarse en ambos cargos. En el escrito se señala que se descarta la separación de la presidencia ante el CDE por parte de Hernández. También establece que el presidente estatal del PAN se comprometió a desempeñar a cabalidad la responsabilidad de ambos cargos. **(Redacción, página 04)**

El Independiente-"Puedo ostentar los dos cargos": (Rocío Valverde / Víctor Valera, página 04)

Criterio-Aspira Lima Morales al ayuntamiento capitalino: Nunca fuera de su partido, el PRI, buscaría alguna candidatura, afirmó José Luis Lima Morales, delegado en el estado de la Comisión Reguladora de la Tenencia de la Tierra (Corett), quien reconoció su interés en abanderar la candidatura tricolor al ayuntamiento de Pachuca. Originario de la colonia Morelos, el funcionario federal se dijo "respetuoso" de los tiempos que fije el instituto político en que milita y, en tanto, se enfoca en los trabajos de la delegación federal que encabeza, que en 2014 pasó de ocupar la posición 29 de productividad a la primera, presumió. "La verdad es que como todos los servidores públicos siempre aspiramos a tener mejores y más oportunidades, yo únicamente te puedo decir que tengo 25 años en la administración y que pongo a consideración mi experiencia. Hoy que se hace este planteamiento puedo decir de manera muy puntual que respeto mucho a mi partido, que soy hombre de lealtades a instituciones y amigos", dijo. El exconsejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) se refirió al mandato que obliga a los partidos a la distribución equitativa para hombres y mujeres en las 84 candidaturas a las alcaldías del estado. "Desde 2000, año en que tuve oportunidad de ser presidente IEE, y cuando fui auditor superior del estado, he sido un convencido de que la mujer debe de participar de manera activa en las tareas políticas y no sólo tareas de tipo electoral, sino en la administración pública, en la propia sociedad. "Hoy se tendrá que determinar 50 por ciento de las candidaturas para las mujeres, es algo justo, algo que se merecen, por lo que se ha luchado, y las cámaras de diputados, tanto locales como federal, han estado acertando en cuanto a la participación política de la mujer", consideró Lima Morales. Tanto él como las compañeras que aspiren a la candidatura por Pachuca, insistió, tiene que esperar los tiempos establecidos por el instituto político en que militan. "Debemos esperar el calendario, debemos esperar los tiempos del partido y estoy seguro que el instituto político donde milito escogerá los mejores hombres y mujeres. Yo me someto al escrutinio de mi partido y, fundamentalmente, de la sociedad". Lima Morales aseveró que los aspirantes a una candidatura independiente deben estar completamente desvinculados de los partidos. "Es un tema que ha sido muy debatido, sí considero que es algo que se tiene que ir mejorando, que tenemos que contemplar verdaderos candidatos independientes, como la ley lo señala, sin antecedentes de haber militado en algún partido, no ser de algún grupo político, sino ser emanados de la propia sociedad", añadió. Por ello, el funcionario federal dio por descartado competir por la alcaldía capitalina a través de esta vía de participación. "Nunca en mi vida le daré la espalda a mi partido, en mi partido trabajo hace más de 25 años, recuerdo que fui subdelegado municipal en Emiliano Zapata. Luego, en la primer consulta a la base que hubo en el estado, cuando Adolfo Lugo Verduzco, (fui) delegado en Alafajayucan, Ixmiquilpan, Huejutla. Yo dejo muy claro y puntual que siempre militaré en el PRI", sostuvo. **(Emmanuel Rincón, página 05)**

Criterio-Regresa a la presidencia municipal de Tezontepec Asael Hernández Cerón: Asael Hernández Cerón, actual dirigente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), se reincorporó como presidente municipal de Tezontepec de Aldama, pues, asegura, la ley no le prohíbe ostentar ambos cargos. "Yo seguiré siendo presidente del PAN, la ley no me lo impide, seguiré estando al frente del partido en tanto tomemos las mejores decisiones", expuso el político. "Cuando yo me separé del cargo, hace un año, fue por tiempo indefinido, podía regresar cuando así lo solicitara, el compromiso que se adquirió con los ciudadanos lo he tenido muy presente. Es tiempo de hacer unos redireccionamientos en el tiempo que nos resta para concluir esta administración", comentó Hernández, después de que la sesión de Cabildo concluyó. Respecto a la situación de Isidro Acosta Tavera, quien fue designado alcalde provisional, luego de que Asael Hernández solicitó licencia para contender por la dirigencia estatal del albi azul, el munícipe expuso que "se irá a descansar". El síndico procurador Néstor Barrera Hernández, anunció a la Asamblea municipal la reincorporación de Hernández Cerón, sin embargo, algunos regidores expresaron a Criterio que recibieron con sorpresa la convocatoria para la sesión. El representante popular fue cuestionado sobre la posibilidad de que abandone el cargo, esta vez para postularse como candidato a una diputación local, pero dijo que todavía es pronto para tomar una decisión. "Hay más amigos y amigas que han levantado la mano para la diputación plurinominal y de mayoría, estamos en el tenor de tener una apertura para que nuestro instituto crezca, por el momento no hay nada decidido con respecto al proyecto de 2016", comentó Hernández. **(Jesús González, página 12)**

Crónica-Vuelve Asael a su alcaldía: (Jocelyn Andrade, página 05)

Capital Hidalgo-Presidente panista retoma cargo como edil de Tezontepec: (Sergio Juárez, página 05)

Crónica-Visita AMLO el Mezquital: Militantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) anunciaron el arribo de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) para el 28 y 29 de octubre: realizará gira de trabajo por ocho municipios de Hidalgo. Leonardo Millán Guerrero, dirigente local de esta institución, expuso que de estos, cuatro están en el Mezquital, localidades que serán visitadas el 28 a partir de las 10 de la mañana. "En esta gira de trabajo, el primer municipio recorrido será Cardonal, posteriormente Chilcuautla, de ahí pasar a Alfajayucan y concluir en Santiago de Anaya, donde ya se ha hecho extensiva la invitación; Ixmiquilpan no está contemplado en esta ocasión pero estamos seguros que más adelante se presentará la oportunidad". Expuso que la presencia del fundador de Morena es para impartir algunas conferencias sobre la situación social y económica en México, pues "es más que evidente el poco avance derivado del presente gobierno federal". Asimismo, Millán Guerrero expuso que para el 29, AMLO continuará con su gira de trabajo pero ya en municipios como Huasca, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca y Cuatepec. **DESCARTAN FAVORECERÁ UN GÉNERO EN POSTULACIÓN DE CANDIDATOS.** Asume Morena el compromiso de no favorecer a un género en las planillas que

postularán para los 84 ayuntamientos, por tanto el partido rechazó la idea de priorizar al sexo masculino en las candidaturas de municipios con altas posibilidades de triunfo, sostuvo el dirigente estatal, Andrés Caballero. "Nosotros tenemos, por convicción y estatutos, el asunto de la paridad de género, hoy ya está legislado y con mucho entusiasmo nos preparamos para registrar planillas a nivel municipal, 42 encabezadas por mujeres y 42 por hombres, puedo adelantar que llevaremos aspirantes para las 84 alcaldías". Cuestionado sobre la posibilidad de que Morena destine candidaturas para hombres en presidencias municipales con alta simpatía por el partido de reciente creación, el líder descartó esa eventualidad. "Tanto en municipios con posibilidades de triunfo irán hombres como mujeres, nada de favorecer a un género, todo lo contrario, trataremos de garantizar el equilibrio y la equidad, para que exista la igualdad de oportunidades".

(Hugo Cardón Martínez / Rosa Gabriela Porter, página 11)

Crónica-Poseen perfiles tablas para la candidatura al gobierno estatal: Los aspirantes a la gubernatura del estado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza, tienen el perfil trabajo y estatura política para ser los candidatos en las elecciones de 2016, planteó el dirigente estatal. Sin embargo, Ramón Flores Reyes, enfatizó que deben esperar los tiempos que marquen el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y el partido, con la publicación de la convocatoria para la selección. Enfatizó Flores Reyes que es muy temprano definir quién será el candidato a la gubernatura del estado, pero son válidas las expresiones de sus aspiraciones a este puesto de elección popular. La dirigencia estatal tiene comunicación permanente con el senador Isidro Pedraza y el profesor José Guadarrama, lo que se cuida es la unidad de este instituto político. Destacó que los actores políticos tienen el derecho de expresar sus aspiraciones; no hay ninguno llamado para ellos, lo más importante es que habrá acuerdos entre la militancia, dirigencia y aspirantes para elegir al candidato al gobierno del estado. Si hay más militantes que buscan participar en esta contienda interna, lo podrán hacer, siempre y cuando cumplan con los requisitos que determine la convocatoria del partido. Será en esta semana cuando se tenga una plática formal con los dirigentes del Partido Acción Nacional, Partido del Trabajo (perdió su registro) y Movimiento Ciudadano, para definir el avance de la coalición. Aclaró que el proceso electoral aún no inicia de manera oficial, será hasta el próximo 15 de diciembre. PRD realiza actualmente trabajos en los consejos municipales del estado, los cuales deben estar conformados en su totalidad antes de que inicie el proceso local. **(Alberto Quintana, página 11)**

El Independiente-Dejó Asael pagos duplicados, improcedentes o en exceso: Pagos duplicados, improcedentes, o en exceso, fueron las observaciones de la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) a la administración que encabezó Asael Hernández Cerón durante la cuenta pública 2013 de Tezontepec de Aldama, previo a que fuera dirigente del PAN. El panista pidió licencia para dejar la alcaldía en octubre de 2014 con tal de competir por la presidencia albiazul contra Alejandro Moreno Abud, pero ayer regresó tras sesión de cabildo. Del millón de pesos por justificar, la Auditoría documentó recuperación de 116 mil 806 pesos, ya sea por conclusión de obra o entrega de apoyos. Según el reporte del organismo que puede ser consultado en su página de Internet, la administración del entonces alcalde panista registró irregularidades en el pago de servicios personales por 744 mil pesos. Además de 516 mil 915 pesos por pagos duplicados, improcedentes o en exceso y 5 mil 835 pesos en falta de recuperación de anticipos, títulos de crédito, garantías, seguros, carteras o adeudos, de acuerdo con el documento de la Auditoría. De los 79 millones de pesos que ejerció el municipio en dicho año, el organismo fiscalizó 34 millones que representan 43 por ciento. De este total, Tezontepec de Aldama recibió donativo de un millón 519 mil pesos de Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con la ASEH, el personal no conoce la misión y objetivos generales del municipio, el cual no cuenta con organigrama general ni establece metas de las diversas áreas que conforman la estructura organizacional. El área de comunicación social no está contemplada como dirección dentro del manual de organización. La presidencia municipal justificó parcialmente que en siete obras no existe el acta de entrega-recepción, así como en la pavimentación hidráulica de la avenida Juan Aldama, en Tenango, la auditoría detectó conceptos de obra facturados, pagados y no ejecutados por 43 mil 883 pesos. La ASEH detalló que no existen pruebas de laboratorio en la pavimentación asfáltica de la avenida Ignacio Zaragoza en Huitel. En la partida combustibles, el organismo detectó pagos indebidos por 413 mil 257 pesos. **(Víctor Valera, página 04)**

Uno más Uno-Acusan de fraude a un dirigente del PAN: (Juan Ricardo Montoya, página 03)

Plaza Juárez-Partidos políticos intentan ganar adeptos de lo que era el PT: El exdirigente de lo que fue el Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Arturo Aparicio Barrios, exhortó a Christian Pulido Roldán, quien funge como coordinador estatal del partido del Movimiento Ciudadano (MC) en la entidad, a que concreten una plática institucional entre ambos para tratar posibles alianzas en caso de que el primero logre un registro local en la entidad. Lo anterior, luego de que señalara que algunos otros partidos e incluso el mismo de color naranja hayan comenzado a buscar a los militantes del partido de la estrella para invitarlos a formar parte de sus instituciones políticas, por lo que destacó que es necesario que en breve se tengan dichas reuniones. "En el PT no nos damos por vencidos, seguimos los trabajos encaminados al reconocimiento de nuestro partido en el estado, nuestros militantes confían plenamente en el proyecto y aunque se han acercado personajes pertenecientes al MC para proponer a los nuestros adherirse a ellos, nuestra militancia sigue con nosotros", aseguró. Y reiteró que si en breve el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) otorga el registro del PT, podrían concretar alguna alianza

estratégica para tomar parte en un frente común rumbo al proceso electoral 2015-2016 que se desarrollará en Hidalgo y en el que se renovará congreso local, presidencias municipales y la gubernatura. "Aunque el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no ha fijado un dictamen ni a favor o en contra para que el PT pueda alcanzar el reconocimiento y registro como partido local, se debe trabajar en estos momentos para tantear el terreno de las posibles alianzas", dijo. Aparicio Barrios enfatizó "es mejor que nos vayamos a tomar un café y poner sobre la mesa de una vez, si podremos trabajar en una alianza; pero lo que no queremos es caer en discrecionalidades por parte de MC al invitar a parte de nuestro equipo a que se sumen a ellos". Finalmente, no descartó que también pudiera haber una posible alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), sin embargo señaló que esperarán los tiempos y los resolutiveos del IEEH. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Criterio-Se instala el consejo del INE rumbo a 2016: Con el cambio de dos consejeros, el Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo se instaló, ayer lunes, como consejo local para dar seguimiento a las actividades electorales de 2016, que organiza el Instituto Estatal Electoral (IEE). Una de las principales injerencias del INE será la de hacer la ubicación e integración de las mesas directivas; así como la capacitación de los funcionarios electorales, por lo que en breve estarán lanzando la convocatoria para la contratación de supervisores electorales y Capacitadores-Asistentes Electorales (CAES). De acuerdo con el presidente del consejo local, José Luis Ashane Bulos, esta injerencia no quiere decir que se vulnere el federalismo; por el contrario, dijo, es con la intención de fortalecer y estandarizar la forma en la que se organizan las elecciones. Por parte de los partidos políticos, el representante del PRD ante el INE, Marco Antonio Rico Mercado, solicitó a los consejeros el compromiso de capacitar de manera eficaz a los funcionarios electorales, para evitar la judicialización de las elecciones. Puso como ejemplo la pasada elección de la alcaldía en Mineral de la Reforma, donde "no se respetó la decisión de la mayoría de la población y en los tribunales se arrebató a la población su decisión, y todo por errores de los funcionarios electorales", señaló. Se prevé que el 12 de noviembre se signe el convenio de colaboración entre el INE y el IEE, donde quedarán delimitadas las funciones de ambos organismos. **(Antonio Alcaraz, página 04)**

Capital Hidalgo-INE instala Junta local para próximo proceso electoral: (Verónica Ángeles, página 06)

El Sol de Hidalgo-Se INSTALA Consejo LOCAL del INE por ELECCIÓN 2016: (Redacción, Ojo: Política)

Síntesis-Instala el INE Consejo local para comicios: (Jaime Arenalde, página 03)

Crónica-Apuesta es a coordinación entre el INE e IEEH para 2016: Respetará el Instituto Nacional Electoral (INE) la autonomía del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para la contienda del 2016, mediante dos propósitos: estandarizar la calidad de comicios en todo el país y fortalecer el federalismo, sostuvo el presidente del Consejo local, José Luis Ashane Bulos. En la instalación formal del Consejo local del INE, para informar sobre las actividades encomendadas en la ley correspondiente al proceso electoral local 2015-2016, el consejero presidente reiteró que la autoridad federal asumirá diversas facultades como la ubicación e integración de mesas directivas de casillas, capacitación de funcionarios, convocatoria para contratación de supervisores y capacitadores, fiscalización de campañas, así como la administración de tiempos para radio y televisión. De igual forma, dentro de las acciones que ejecutará el INE para el siguiente año, contempla la observación electoral, impresión de documentos y producción de materiales, conteos rápidos, encuestas, sondeos de opinión, resultados electorales preliminares e integración del Padrón Electoral y Lista Nominal. Además, el Consejo General del INE emitió lineamientos para la designación de consejeros distritales, municipales, así como los titulares de las direcciones y secretarios ejecutivos de los organismos públicos locales electorales. "La rectoría de las elecciones locales las lleva fundamentalmente una autoridad electoral de carácter nacional, lejos de verse como un atentado al federalismo debe verse como un fortalecimiento del mismo y como la oportunidad de estandarizar la calidad con la que se realizan comicios en todo el país". El próximo 5 de junio del 2016, Hidalgo celebrará por primera vez en su historia elecciones concurrentes, donde los ciudadanos elegirán el cargo de gobernador, diputados locales y presidencias municipales. Durante la sesión ordinaria, los integrantes del pleno coincidieron en que prevalecerá la coordinación entre ambos organismos electorales, sin posturas de subordinación. Ashane Bulos adelantó que en próximas fechas, INE e IEEH firmarán un convenio de colaboración para especificar las actividades que efectuarán el próximo año, además de formalizar los anexos técnicos y financieros que corresponde para cada instancia. "Por ejemplo, en el caso de capacitación, el INE asumirá el costo de insaculación, contratación de capacitadores y supervisores electorales, instalación de casillas, aunque no tengo datos pormenorizados, para este tema la autoridad federal destinará poco más de 35 millones de pesos". **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Plaza Juárez-INE buscará máxima coordinación con el Instituto Estatal Electoral: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Crónica-Errores humanos generaron desconfianza: Celebró el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, que el Instituto Nacional Electoral (INE) asuma ciertas actividades para el proceso electoral del próximo año, ya que errores humanos en el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y posturas parciales durante comicios locales pasados generaron desconfianza. “Qué bueno que ahora, a través del INE, se vaya a capacitar y designar funcionarios de casillas, hemos tenido el antecedente que derivado de errores humanos y mala capacitación de auxiliares electorales se ha revertido la voluntad popular, el mejor ejemplo de ello fue durante los comicios del 2011 en Mineral del Reforma, es una deficiencia terrible de funcionarios”. Agregó que existen otros temas en donde la oposición señaló irregularidades en el actuar del IEEH, tales como fiscalización y rebase en topes de gastos de campaña. En contraste, la representación del Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Rico Ruiz, refrendó su confianza para el INE como IEEH, pese a la preocupación porque la autoridad electoral, tentativamente, atente contra la autonomía del organismo electoral hidalguense. “La tarea que tienen en INE e IEEH es llevar a buen puerto el proceso electoral, ambas instancias tienen el compromiso claro con los ciudadanos, pero los partidos no seremos ajenos al proceso, si existe algo que observar lo haremos, pues se trata de una situación de corresponsabilidad”. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Avala Consejo acuerdos rumbo a los comicios: Aprobó el Consejo local del Instituto Nacional Electoral (INE) el informe sobre la identificación de vacantes de consejeros electorales distritales y proyecto de acuerdo donde determina el procedimiento de designación de ciudadanos para ocupar dichas vacantes. Durante sesión ordinaria del Consejo local, el pleno ratificó la designación de consejeros electorales en los distritos, rumbo al proceso comicial local 2015-2016 en Hidalgo, además del informe que presentó la vocalía del Registro Federal de Electoral (RFE), referente al avance de la campaña anual intensa de actualización del padrón electoral. Cabe recordar que el RFE mantiene esta campaña intensa, debido a que las credenciales para votar con terminación 15 perderán vigencia el próximo año. En otro punto de la sesión, los consejeros votaron por el proyecto de acuerdo por el que aprueban la utilización de medios electrónicos o magnéticos para la presentación de documentación que acompañe la convocatoria a las sesiones del organismo, en congruencia con el Programa de Gestión Ambiental del INE. El objetivo de este acuerdo es economizar sobre la utilización de papel y promover el uso de nuevas tecnologías. Según el consejero presidente, José Luis Ashane Bulos, a partir de la instalación del Consejo local permanecerán pendientes respecto a las resoluciones que emita el Consejo General del INE sobre las actividades que atraerá o asumirá para la jornada comicial del próximo 5 de junio. Antes de concluir la sesión, los consejeros locales avalaron el proyecto para determinar que desde ese momento todos los días son hábiles, conforme lo establece la legislación cuando inicia un proceso electivo. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Sin registrarse Habib Nicolás para continuar en tribunal: Lara Salinas: Al concluir el plazo la semana anterior, Alejandro Habib Nicolás no se registró en el Senado de la República para participar en el proceso de renovación del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH), aseguró el secretario general Javier Lara Salinas. Con tales declaraciones del funcionario del tribunal, Habib Nicolás quedó fuera del proceso para ser de nueva cuenta magistrado electoral. Como lo informó este diario en ediciones anteriores, quienes sí entregaron sus documentos para participar en la selección son los magistrados Manuel Cruz Martínez y Ricardo González Baños. Así como el secretario general Lara Salinas, quien confirmó ayer tales nombres al finalizar la sesión del Instituto Nacional Electoral (INE). También se registró Sergio Zúñiga Hernández, secretario particular del aún magistrado presidente del tribunal electoral, así como Adolfo Barrón Hernández, secretario de sala. La comisión de justicia del Senado presentará a más tardar el 26 de octubre a la junta de coordinación política el listado de los candidatos que considere idóneos para el cargo de magistrados, lo cual no será vinculante en la decisión que tome el pleno del Senado. En anteriores declaraciones, el presidente de la mesa directiva del Senado de la República Roberto Gil Zuarth indicó que están inhabilitados para ser magistrados electorales locales los aspirantes con militancia partidista reciente. Quienes se separaron del instituto político en plazo menor de cinco años a la fecha no podrán ser magistrados electorales. **(Víctor Valera, página 05)**

CONGRESO

Criterio-Van dos indígenas a parlamento infantil: El cuarto parlamento infantil 2015, que se realizará en el Congreso local, contará con la participación de dos niños de origen indígena, quienes, tentativamente, expondrán un tema en su lengua de origen en la sesión del próximo 28 de octubre. Estos menores que participarán como diputados infantiles indígenas son: Gabriel López Dimas, del distrito de Tenango de Doria. Es oriundo de la comunidad del Piñal, municipio San Bartolo Tutotepec, quien habla ñhãñhü. Además, Cecilia Alvarado Olvera Rivera, por el distrito de Huejutla. Es originaria del municipio San Felipe Orizatlán, teniendo el náhuatl como su lengua materna. De acuerdo con la diputada independiente Diana Montes Hernández, es doblemente reconocido el esfuerzo que hacen estos pequeños, poniendo como ejemplo el caso de López Dimas, quien para asistir a la convención distrital tuvo que caminar cuatro horas de su comunidad hasta el lugar donde se realizó la selección. **(José Antonio Alcaraz, página 07)**

El Sol de Hidalgo-INICIARÁ Parlamento INFANTIL el 28 de OCTUBRE: (Redacción, Ojo: Política)

Plaza Juárez-4TO PARLAMENTO INFANTIL 2015, EL 28 DE OCTUBRE: (Redacción, página 05A)

Síntesis-Definen las actividades para el parlamento infantil 2015: (Jaime Arenalde, página 03)

Uno más Uno-Avanza Cuarto Parlamento Infantil 2015: (Redacción, página 05)

PLANO ESTATAL

Criterio-Exigen plazas de base en el Issste: Personal médico y de enfermería del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste) protestó la mañana de este lunes en las instalaciones del hospital Columba Rivera de Pachuca, para exigir el otorgamiento de plazas de base y el pago de cinco quincenas de salarios que les adeudan. Aunque no suspendieron servicio para no desatender a la población, se manifestaron para exigir respeto a sus derechos laborales y anunciaron que trabajarán bajo protesta. La inconformidad se debe a que casi 80 por ciento de los empleados están en un modo de "contratación" que se denomina guardias y suplencias, con el cual no reciben ninguna prestación laboral estipulada en la Ley Federal de Trabajo. "Lo que estamos pidiendo, personal médico, de enfermería y administrativos, es el otorgamiento de (plazas) bases que han sido anunciadas, pero no otorgadas. "Estas bases regularizarían nuestra situación laboral, porque en este esquema de guardias no tenemos ninguna prestación, no tenemos derecho a un ahorro para el retiro, a vivienda, ni a servicio médico", informó en entrevista Maryam Paz Cabrera, médico cirujano adscrito al área de urgencias del Issste. Además de no contar con beneficios de ley, dijo, llevan cinco quincenas sin recibir su salario, los cuales varían según el cargo. Según Paz Cabrera, un médico general gana 50 pesos la hora y un especialista 75. Las enfermeras, por su parte, sólo perciben 29 pesos la hora y los administrativos 36 pesos la hora. Hasta el momento de la protesta, afirmó, la delegación estatal del Issste no había comprometido ningún cambio a estas condiciones de trabajo. En el transcurso de la mañana, Jorge Islas Fuentes, delegado en Hidalgo del Issste, recibió en su oficina a diez médicos que se inconformaron en el Hospital Columba Rivera Osorio. Ahí comprometió que su petición de pago será atendida antes que concluya el mes. **(Axel Chávez, página 06)**

Plaza Juárez-Manifestación de médicos en el ISSSTE; exigen sueldos retenidos: (Marco Antonio Cerón, página 03A)

Síntesis-Personal del ISSSTE acusa el retraso de 5 quincenas: (Susana Jiménez, página 04)

Criterio-Acude Olvera a encuentro sobre educación en Conago: Francisco Olvera Ruiz participó ayer en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la cual 28 mandatarios estatales y las autoridades federales abordaron temas de educación. El encuentro, encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto, se llevó a cabo Jucutla, Morelos. Durante el desarrollo de la junta se acordó dividir al país en cinco regiones para atender tópicos de este sector de la administración pública federal. Entre los puntos que se abordaron se encuentra el fortalecimiento de las escuelas, la mejora de la infraestructura de los planteles, el desarrollo de los maestros, la revisión de los planes de estudio, la equidad y la integración, así como la vinculación con el mercado laboral del magisterio. A la reunión también acudieron los secretarios federales de Educación Pública y Gobernación, Aurelio Nuño Mayer y Miguel Osorio Chong, respectivamente. Ante los mandatarios, Peña Nieto aseguró que no habrá resistencia que impida poner en marcha la reforma educativa en todo el país. En la reunión, los gobernadores y el gobierno federal, a través de la Secretaría de Educación Pública (SEP), firmaron los convenios para la puesta en marcha de los Certificados de Infraestructura Educativa Nacional (CIEN) **(Redacción, página 08)**

Capital Hidalgo-Educación, tema tratado en reunión de CONAGO: (Redacción, página 02)

Plaza Juárez-El gobernador Francisco Olvera participó en la reunión de la Conago: (Redacción, primera plana)

Uno más Uno-Encabeza Peña Nieto Conferencia Nacional de Gobernadores: (Redacción, página 04)

Crónica-Acciones preventivas deben ser todo el año: Encabezó Guadalupe Romero Delgado, presidenta del Patronato del DIF Hidalgo, las actividades realizadas en el marco de "Octubre, mes de sensibilización y acciones para prevenir el cáncer de mama", que se llevan a cabo por la Secretaría de Salud y de Desarrollo Social de la entidad. Este 19 de octubre fue el Día Mundial de la Lucha contra el Cáncer de Mama; este tema, dijo, debe ser abordado no sólo un día durante octubre, sino que debe de ser una preocupación y ocupación diaria de todas las mujeres: "es un mes para unirnos como mujeres y para las mujeres, porque el gran regalo de vivir, exige valorar lo que cada día por venir significa, el mejor regalo para cada familia". Resaltó que para el Sistema DIF Hidalgo, la familia es la esencia de la sociedad, por lo que invitó a las mujeres a amarse a sí mismas y darle prioridad a su salud, para vivir largo tiempo y disfrutar lo que les ofrece la familia. Geraldina García, secretaria de Salud en Hidalgo cuestionó a las mujeres presentes si ya se han realizado la autoexploración o una mastografía, al tiempo que les exhortó a fomentar la cultura del cuidado empezando por sus propios cuerpos, pues a veces las promotoras olvidan realizarse las acciones necesarias para cuidar su salud. Informó que, en Hidalgo, cada seis días ocurre una defunción por cáncer de mama, y cada cinco días, una mujer es diagnosticada con este tumor maligno. **(Milton Cortés, página 04)**

Milenio-Prevención del cáncer de mama debe ser prioridad: (Redacción, página 10)

El Sol de Hidalgo-Guadalupe Romero encabezó acciones para la prevención oportuna del cáncer de mama: (Liliana Castillo, página 02A)

Uno más Uno-Acciones oportunas para diagnosticar cáncer de mama: (Redacción, página 06)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Parqueo, dos horas para discapacitados: El secretario de Obras Públicas municipal, Víctor Bautista Ramírez, informó que los automóviles que trasladen personas con discapacidad tendrán dos horas de estacionamiento libre donde instalarán parquímetros para la zona centro. En el primer cuadro de la ciudad operarán 500 espacios de estacionamiento. Para ello, dijo, realizan labores de balizamiento en la calle Guerrero, Guzmán Mayer y perpendiculares a ésta. "Las personas con discapacidad contarán con dos horas de gratuidad, eso es permanente y los cajones para personas con discapacidad tendrán rampa", afirmó. El funcionario local señaló que los habitantes de sitios adjuntos a las zonas de parquímetro recibirán un holograma para sus unidades. "(Abriremos una) oficina de atención ciudadana, donde las personas que tengan algún domicilio en la zona de parquímetros puedan acudir con nosotros para que una vez acreditando ciertos requisitos se les entregue un holograma. Es una fase que se encuentra en proceso", sostuvo. Este espacio quedará habilitado en la planta baja de la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano, Vivienda y Movilidad de Pachuca, ubicadas en el bulevar Colosio. Bautista Ramírez señaló que los aparatos que medirán el tiempo de estacionamiento servirán para varios cajones. "Va a haber al menos 30 aparatos de parquímetros, nos decían (que) si íbamos a llenar de parquímetros, la verdad es que no, son aparatos multiespacio, que se van instalando, donde ingresas tu (número de) placa y quede registrado", dijo. El dinero que recauden por multas será para el ayuntamiento, añadió. **(Emmanuel Rincón, página 10)**

Milenio-Parquímetros buscarán movilizar la economía: (Fannia Cadena, página 07)

Criterio-Más acciones a favor de salud de mujeres: La generación de acciones que procuren la salud de las mujeres debe ser una constante en la presente administración de Pachuca, por ello se mantendrán las acciones que conlleven a garantizar la salud para las féminas, consideró el alcalde Eleazar García Sánchez al participar en Listón Rosa Humano como parte del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama. Acompañado de la directora general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIFH), Luz Elena Sánchez Tello, dijo que de manera coordinada con el DIF Pachuca, que encabeza Gabriela Castañeda, el ayuntamiento pone a disposición continuas campañas de detección de cáncer de mama mediante la aplicación de mastografías. Expuso que al conmemorarse el Día Contra la Lucha del Cáncer de Mama, las capitalinas deben saber que no están solas en la lucha para evitar y prevenir situaciones en las que las que vean amenazadas sus vidas, sobre todo en el tema de esta modalidad de la enfermedad, que lamentablemente cobra demasiadas vidas de manera anual. Por su parte, Castañeda Badillo señaló que la tarea es ardua y complicada, pero con base en acciones concretas por medio del DIF de Pachuca, se promoverán campañas de salud, una adecuada difusión de la cultura de la autoexploración, así como facilitar mastografías a costos muy bajos. **(Milton Cortés, página 04)**

Milenio-Otorgarán 10 mil seguros para tratamiento: (Fannia Cadena, página 10)

Capital Hidalgo-Cáncer de mama, preocupación latente: (Redacción, página 06)

Plaza Juárez-Sistema DIF Hidalgo y Pachuca: (María del Socorro Ávila Aguilar, página 12A)

El Sol de Hidalgo-Listón Rosa Humano: (Liliana Castillo, página 02A)

Síntesis-Darán 10 mil bonos para atender mal mamario: (Edgar Chávez, página 02)

Capital Hidalgo-Amenaza ayuntamiento con embargar propiedades a morosos: La tesorera municipal de Pachuca, Liliana Verde Neri, reveló que tienen pendiente el embargo de 54 predios por falta de su pago correspondiente al impuesto predial, los cuales en su mayoría son casas habitación. Aclaró que la Tesorería ha hecho requerimientos en todas las colonias de la ciudad, en los que sobresalen 197 procedimientos administrativos de ejecución, de los cuales han logrado completar 114, ninguno ha sido con categoría de embargo, ya que los contribuyentes realizaron su pago correspondiente. La funcionaria municipal aclaró que los predios con procedimiento de embargo tienen 15 días de tolerancia para que hagan su pago correspondiente. Verde Neri detalló que las dependencias se han ordenado en solicitar a la Asamblea Municipal la excepción del impuesto, "y esperamos esas autorizaciones". Explicó que hasta el momento, han recaudado 68 millones de pesos, es decir, alcanzaron un 92 por ciento de la meta planteada para este 2015, que fue de 74 millones de pesos, y esperan recaudar más con próximos descuentos por el Buen Fin, que serán autorizados por la asamblea.
(Yina Bautista, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Diputaciones devaluadas: Las diputaciones locales que estarán sometidas a votación el siguiente año en Hidalgo aparentan ser el cargo de elección menos popular de entre todo lo que estará a escrutinio del voto ciudadano. Por un lado, la llegada de un nuevo gobernador o gobernadora mantendrá toda la expectativa de los partidos y militantes, así como de las propias campañas, seguido de lo que será la lucha electoral por los 84 ayuntamientos en donde se renovarán las presidencias municipales, regidurías y puestos al interior. Al final, no menos importante debería de ser — a mi parecer— está la nueva integración de la Legislatura hidalguense. Productivo, acompañante del Ejecutivo e impartidor de gobernabilidad y justicia en su debido contexto en cada periodo desde hace al menos una década, el Congreso local parece ser el sitio menos deseado para 2016; sin embargo, al ser una etapa parlamentaria diferente, que se emparejará con la elección federal de 2018 para que se elijan al mismo tiempo diputados federales y locales en Hidalgo y en todo el país, puede ser una gran oportunidad para mucho que aspiran no solo a la curul local. Si bien no representa estar en la congeladora, ni participar menos en las decisiones de partido, el diputado local debe desempeñar un trabajo cuidadoso y permanente en donde ni luzca demasiado, ni cometa errores y se mantenga vigente. Algo que muy pocos logran controlar. Algunos que inician a tambor batiente, se apagan más pronto que una antorcha en la lluvia. Otros con menos luminarias resaltan en los momentos menos indicados y los menos, con poco discurso pero muchas acciones, son los que llegan a trascender generalmente de sus demás compañeros de bancada y legislatura. La sociedad sigue ajena al trabajo parlamentario y eso se ve reflejado en las votaciones para los espacios de los distritos locales. Ahora, con nueva composición, tendrán que involucrar más a la ciudadanía a fin de que ésta se de cuenta de todo lo que se trabaja al interior, lo que se requiere para ser diputado (una de las figuras más desgastadas por la opinión pública) y sobre todo, lo que significa realmente representar a un sector o a una parte de la población en un Congreso. En mi opinión particular, las diputaciones locales de 2016 a 2018 serán más una etapa en la que se podrá trabajar a la par de operar polifacilmente con miras a la renovación de San Lázaro en los siguientes comicios presidenciales. Representan una oportunidad única para quienes estén inmersos ya que podrán tocar todos los temas que le conciernen al estado, podrán estar en muchas regiones y podrán mostrar su imagen haciendo política, sin estar atenido a un periodo largo o a un encargo del que por obligación social y ética no puedan separarse.

(Eduardo González, página 06)

Plaza Juárez-Alfil Negro...

EL MIÉRCOLES ARRANCA EL CAMINO PARA CAMBIO EN EL PRI DEL ESTADO CON LA SESIÓN DE LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE, CLIMA FRÍO EN EL PRI ESTATAL DONDE LA GRILLA ESTA SUELTA: El ambiente de división y lucha interna que se vive en el PRI estatal, en vísperas de la gran jugada política como que no es bueno para el gran partido y menos cuando faltan horas para decidir quién lo abanderará para la madre de todas las elecciones en que la UNIDAD es la gran arma de este partido, que de otro modo se expone a escenarios imprevistos. TODO POR LA INCERTIDUMBRE DEL CAMBIO DE DIRIGENCIA... Parece que todo se debe a que la incertidumbre de la permanencia o cambio de RICARDO CRESPO en la presidencia del PRI estatal crea un clima en que falta estabilidad en toda la dirigencia del partido hasta el grado de que quienes piensan que se va a afilar facturas que piensan que se les debe y los que piensan que se queda, afilan machetes de "me las pagas", con un ambiente que es fácil entender. Lo lamentable del caso es que si bien el clima se torna lluvioso y con rachas de viento terribles en el interior de la casa tricolor, nada pasaría si todo este relajamiento trascendiera como pasa por la forma como algunos de los protagonistas lo hacen a través de sus amigos que le dan vuelo a lo que supuestamente son informaciones ultrareconstruccionistas, pero que todo mundo sabe de dónde salen y con qué fin. Y así, se forman grupos al interior del partido que se golpean bien y bonito a través de recados que dan forma a gritos públicos

que lo único que logran es retratar un partido dividido y enfrentado.

¿SE DEBE IR CRESPO? Dado el poco tiempo que queda, pareciera que no y que más bien lo debieran de fortalecer para llevar a cabo desde la presidencia en la que tiene una gran experiencia la dirección de la gran elección, pero hay signos de que se viene tomada la decisión del cambio y que él será candidato para un puesto de elección popular, si bien proporcional. Puede ser. Y ojalá no salga más caro el caldo que las albóndigas, aunque en el cambio de darse, el PRI se puede sacudir a dos que tres zánganos que a la sombra de Crespo ocupan puestos incluso de secretarios de manera absurda y sin resultados.

EL MIÉRCOLES SESIONA LA COMISIÓN POLÍTICA PERMANENTE PARA DECIDIR EL RELEVO DE CRESPO Hasta donde se sabe mañana miércoles 21 de octubre en la sede del PRI estatal sesionará la Comisión Política Permanente y en su agenda de trabajo el punto más importante será el decidir el relevo de la dirigencia del partido que hasta este momento está en manos de RICARDO CRESPO. Lo más seguro es que se de el cambio. Y todo indica que el cambio de Presidente será a más tardar el mes de noviembre, esto es el mes que viene para darle tiempo a la nueva dirigencia de enfrentar con buen trabajo la gran elección de junio del 2016.

RAMÓN RAMÍREZ... MELÉNDEZ... O VÍCTOR VELASCO De acuerdo a como se están dando las cosas, se apuntan para dirigir al PRI en la gran batalla del 5 de junio del año que viene RAMÓN RAMÍREZ, ALBERTO MELÉNDEZ O VÍCTOR VELASCO con ligera ventaja para Ramón Ramírez si logra brincar un problemilla de tipo personal con un personaje importante de la política del estado. Todo esto se decidirá en cuestión de días, quedando en la lista de posibilidades el actual Secretario de Planeación ALBERTO MELÉNDEZ y VÍCTOR VELASCO que significan para los priistas experiencia y capacidad para dirigir al partido del Bulevar Colosio, De lejos como aspirantes apunte usted a Ramón Vicente Díez, a Onésimo Serrano y a la que le tira a todo Mirna Hernández, pero la verdad sin muchas posibilidades.

FRIALDAD ENTRE LOS ASPIRANTES... Lo que sí es un hecho es la frialdad que se ve entre los aspirantes.

VAYA FRÍO QUE se siente de verdad

El clima de hielo que se siente en el estado, se ve con notoriedad entre los candidatos. Como que no hay cordialidad, pese al discurso en ese sentido, porque las imágenes dicen lo contrario. Pero allá ellos.

¿Y EL DISCURSO DE UNIDAD DE MAO Y DE FOR? Como que la actitud de hielo de los aspirantes no va bien con la forma de hacer política de MAO y de FOR que demostraron tamaño de buenos políticos con el acercamiento que dieron por bien del estado y de su partido. Ellos dieron una gran lección de alta política a todos los priistas de la entidad. Toca a los aspirantes demostrar que le entendieron.

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Gobernar no es un favor Asael: Así, como poseedor de la inexistente "virtud" de la ubicuidad, Asael Hernández, presidente (que no líder) del Partido Acción Nacional en Hidalgo, tomó la decisión de convertirse nuevamente en presidente municipal en funciones de Tezontepec de Aldama. La decisión de Hernández, pone en condición de riesgo al Partido Acción Nacional, justo cuando el proceso electoral más importante de Hidalgo está por comenzar. Desconozco si Asael, está dotado de poderes "especiales", pero nadie, en su sano juicio, optaría por desempeñar dos cargos de carácter público, que obligadamente requieren la presencia del sujeto en cuestión. En las pasadas elecciones municipales, Asael Hernández asumió una serie de compromisos con los habitantes de Tezontepec de Aldama, y al protestar como presidente municipal, se comprometió a solucionar todos los asuntos que llegarán a su escritorio, provenientes de los habitantes de esa localidad. Pero dos años más tarde, al señor Hernández se le olvidaron las promesas y decidió, porque sus aspiraciones personales se lo dictaron, ir a la carrera por la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional. Tras una cuestionada elección, que se resolvió en los tribunales, el presidente municipal con licencia, se convirtió en presidente estatal del PAN y, como bienvenida al cargo, obsequió a los militantes del blanquiazul siete derrotas en las elecciones de diputados, una por cada distrito electoral federal. Pese a las adversas condiciones, por las que atraviesa el Partido Acción Nacional, Asael Hernández decidió no sólo mantenerse en la "errada" dirigencia panista, sino además, regresar a las funciones de presidente municipal en Tezontepec de Aldama. Bueno, tan torpe y absurda es la decisión de este personaje, que al reincorporarse como edil, aseguró que el sueldo que le corresponde como alcalde lo donará para atender solicitudes hechas por la población, como si a los habitantes de Tezontepec les hiciera el favor de gobernar mediante prácticas "caritativas". En suma, Asael sabe perfectamente que la ubicuidad no existe y, por tanto, en alguna de las dos responsabilidades, algo le saldrá mal, seguramente.

(Edmundo Pineda, página 04)

Vía Libre-Deslinde...

Jueves 15, efectos colaterales: Los desajustes que empezaban a observarse en la carrera por la sucesión empezaron a resolverse el jueves 15 con el encuentro de Alimentary tan así que ya se observan los efectos colaterales, el primero es la sesión del miércoles de la Comisión Política del Partido Revolucionario Institucional (PRI) con tres puntos en la orden del día, uno de ellos el posible lanzamiento de la convocatoria para renovar dirigencia estatal. De ser así en 10 días más habrá nuevo Comité Directivo Estatal (CDE) que será el que enfrente el proceso electoral donde por primera vez habrá elección empatada de gobernador, diputados y ayuntamientos, proceso normal porque este mes concluye el periodo para el que fue electo Ricardo Crespo Arroyo que de manera natura aspira a un cargo de elección popular luego de entregar buenas cuentas durante su gestión. Para la presidencia del CDE del PRI se mencionan tres opciones: Ramón Ramírez Valtierra, Víctor Velasco Orozco y Alberto Meléndez Apodaca todos con experiencia política para enfrentar estas elecciones históricas por ser las primeras que no las únicas porque esta condición se repetirá cada 12 años, toda vez que las nuevas administraciones municipales tendrán un periodo de cuatro años. Tendría que ocurrir algo extraordinario para que Crespo Arroyo que terminar con record ganador permanezca en el cargo, su destino será un cargo de elección popular, por lo pronto se estima que observa un desgaste normal y se requiere un arbitraje con otras características que logre equilibrios al interior del grupo político priista en el poder. Y que concilie no sólo con los aspirantes a gobernador sino con las expresiones internas que aspiren a las demás candidaturas. No hay duda que del encuentro Osorio – Olvera se empiezan a derivar ajustes que le permita al tricolor mantener a Hidalgo como uno de sus bastiones.

(Alberto Witvrum, página web)

Crónica-Balcón Político...

Los que quieren por Pachuca: Algunos lo han hecho abiertamente, otros con un poco de cuidado, pero la lista de aspirantes a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para la presidencia municipal de Pachuca, se ha ampliado y hay sectores, como el empresarial, donde creen que se pueda repetir el experimento hecho con el actual alcalde, Eleazar García Sánchez, quien sin filias partidistas, particularmente con el "tricolor", fue postulado como su candidato y se convirtió en alcalde, pese al enojo que se generó en muchos priistas que se sentían con más merecimientos para tal nominación y le apostaban a la derrota del expresidente de la Coparmex Hidalgo. Hoy, desde el Consejo Coordinador Empresarial, se promueve su propio dirigente y quien antes dirigió el organismo y hoy es funcionario del gobierno estatal, Víctor Manuel Gómez Navarro. Aunque en diversas declaraciones periodísticas, el presidente de la Coparmex Hidalgo, Sergio Baños, ha dicho que lo descarten, hay quienes desde ese mismo sector no ven con malos ojos la posibilidad de que repita la experiencia de Eleazar García. Mirna Hernández Morales, que recién concluyó su encargo como legisladora federal, también ha levantado la mano para buscar la candidatura. También el delegado estatal de la Comisión para la Regularización y la Tenencia de la Tierra (Corett), José Luis Lima Morales, hace su lucha y ha comenzado a entrevistarse con reporteros de diversos medios para hacerles saber de su pretensión. Lima Morales ha sido dirigente sindical en la Secretaría de Educación Pública, luego consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y ahora delegado de una dependencia del gobierno federal, desde donde busca los reflectores y ser considerado a la hora de que el "tricolor" tome la decisión de postular a su candidato a la capital hidalguense. Podrían surgir más nombres, tiempo hay todavía para que quienes aspiren a la postulación hagan la labor suficiente para ser tomados en cuenta a la hora de las decisiones finales.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

EPN: la apuesta por la educación: No hay duda: la reforma educativa es ahora la apuesta más importante del gobierno de Enrique Peña Nieto. Adiós a la reforma fiscal (que en realidad era una simple miscelánea que nació prácticamente muerta), y a la reforma energética, tal vez la más importante de los gobierno contemporáneos, pero que para mala suerte de Peña Nieto llegó en un momento de crisis de la industria petrolera. La estrategia peñista para los próximos meses apunta a vender la imagen de un gobierno preocupado por la educación, y capaz de enfrentar a un grupo magisterial (la CNTE) con tan mala fama que resulta casi un suicidio defenderlo. No es una apuesta disparatada. La educación de calidad es una demanda no sólo de México, sino de prácticamente todo el mundo, y lograr avances en esa materia no sólo beneficia el nivel de los mexicanos, sino que genera reconocimientos a escala internacional. Pero también hay un motivo político en esa tarea. La nueva estrategia de agrupar a los estados en zonas permite que el gobierno federal apriete a los gobernadores (algunos necesitan más vueltas de tuerca que otros) y los obligue a trabajar de manera coordinada con la SEP y, de paso, con su titular, Aurelio Nuño, el funcionario mediático del momento. Los logros, hay que decirlo, se los colgarán a Nuño, y los fracasos a los mandatarios estatales. Además, me parece que este plan gubernamental servirá para disminuir la influencia del Partido

Nueva Alianza (Panal) y, en su caso, crear una reunión del magisterio con el PRI en los estados gobernados por el tricolor. La apuesta corre. ¿Le resultará al gobierno de Peña Nieto?

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Narraciones...

Alcalde partidista, en el límite de la ilegalidad: Si legalmente nada le impide a Asael Hernández Cerón ser alcalde de Tezontepec de Aldama y presidente estatal del PAN, la incompatibilidad entre ambos cargos es más que evidente, lo cual más que un derecho representa una laguna legal gravísima. Para empezar, el cargo de presidente municipal exige a quienes se le confiere imparcialidad, además de tiempo completo. Además, la dirección de un partido implica un compromiso proselitista que conlleva no sólo a la utilización de tiempo, también de bienes materiales. Por ello, cada vez que Asael Hernández acuda a un compromiso como presidente del PAN incurrirá en una violación con el simple hecho de trasladarse en un automóvil propiedad del municipio. Cuando reciba una llamada que implique una acción de partido, deberá atenderla afuera de sus oficinas municipales y en un teléfono particular, que no sea pagado por el ayuntamiento. Cuando sea presentado como presidente municipal, jamás podrá ser presentado como presidente del Comité Directivo Estatal del PAN si está en un evento público. Y como estos ejemplos, sobrarán muchos. El artículo 157 de la Constitución Política del Estado de Hidalgo señala que los servidores públicos del estado y municipios tienen en todo tiempo la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos políticos. Dicho mandato estará en entredicho.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que quien ya se siente eterno al frente de la Junta Local del INE es el vocal José Luis Ashane Bulos, quien ayer durante la presentación de nuevos consejeros que entraron de relevo para el nuevo proceso del siguiente año, dijo que buscará agotar su tiempo reglamentario y que por ley se le concede dentro del organismo nacional. Caso contrario del Instituto Estatal Electoral quien desempeñará su trabajo con cargos plenamente renovados para evitar cualquier especulación al respecto.

:Que ayer se impartió el diplomado "Formación de equipos de alto desempeño" para el personal del Centro Estatal de Maquinaria del estado, en donde fue reconocido el subsecretario de Desarrollo Regional, Ignacio Ibarguengoitia Franzony, como una de las cartas fuertes del gobernador para encabezar trabajos al cierre de este año y al inicio del siguiente por lo que no se le descarta como una de las propuestas para la diputación local en la capital hidalguense por el Partido Revolucionario Institucional.

:Que hablando del tricolor, se espera que sea este día o a más tardar el miércoles cuando se de el llamado para el anuncio de la convocatoria para la renovación de la dirigencia de dicho partido en la entidad, en donde volvió a sonar fuerte el nombre de Mirna Hernández Morales como posible sucesora de Ricardo Crespo Arroyo, quien estaría buscando encabezar los trabajos político electorales rumbo a la Casa Rule en 2016 con la candidatura para la presidencia municipal.

:Que en Tezontepec de Aldama, se le dio la bienvenida al líder estatal del PAN, Asael Hernández Cerón, pero como alcalde de nueva cuenta tras pasar más de un año alejado del ayuntamiento. Dicen que el presidente panista regresó para poner calma entre los nuevos grupos que al interior se estaban formando a causa de los manejos de su sucesor, Isidro Actosta Tavera, quien dejó crecer a personajes con intenciones más políticas que de trabajo al interior del municipio.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Necesitamos que la gente acuda al parquímetro y aprenda; ahí habrá asistencia, se les dará la moneda para que no gasten, y aquellas personas que no hagan eso, se les colocará el inmovilizador"

Eleazar García Sánchez

Presidente municipal de Pachuca, sobre los parquímetros

"Lo que nos toque hacer en el proceso, los recursos son pagados por el INE; lo que le toque hacer al Instituto Estatal Electoral, tendrán que pagar los recursos ellos, por ejemplo, boletas electorales y cancelería"

José Luis Ashane Bulos

Vocal del IEEH, sobre los gastos rumbo a las elecciones de 2016

"Es un mes para unirnos como mujeres y para las mujeres, porque el gran regalo de vivir exige valorar lo que cada día por venir significa, el mejor regalo para cada familia"

Guadalupe Romero Delgado

Presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, sobre el día de la lucha contra el cáncer de mama

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que este miércoles se llevará a cabo sesión del consejo político estatal del Partido Revolucionario Institucional, en la cual su presidente Ricardo Crespo Arroyo y el secretario general, Juan de Dios Pontigo, presentarán su renuncia, al haber cumplido su periodo estatutario al frente de ese instituto político. En la misma se aprobará la convocatoria y diez días después será el registro de la fórmula de unidad. Quien quedará unos días al frente del partido será el secretario de Organización, Rodolfo Hinojosa; ese será su mérito, para que su fotografía se coloque posteriormente en la sala de presidentes, como ocurrió en su momento con Armando Hernández Zamora.

que otro nombramiento trascendente dentro del PRI y que se dará a conocer en unos días es el de delegado general del partido en la entidad, cuya responsabilidad, dicen, recaerá en David Hernández Madrid, quien recién se separó de la dirección del centro SCT en el estado de Durango, a fin de incorporarse en las tareas partidistas, antes que inicie el proceso electoral local.

que la nominación de la fórmula priísta, para presidente y secretario general es posible que genere enroques dentro del gabinete del gobierno del estado. Los mencionados para dirigir al tricolor, los exlegisladores federales Mirna Hernández Morales y Víctor Velasco; además de Roberto Pedraza, secretario de Turismo. Tal vez no sean los únicos y pudiera darse una sorpresa.

que con motivo de las contingencias climatológicas de estos días, el comité estatal de emergencias, que preside el gobernador Francisco Olvera Ruiz, coordinan acciones en apoyo de los habitantes de la sierra alta y la Huasteca, donde se presentan mayor número de afectaciones. Además, en la presente semana, el mandatario estatal y su esposa Lupita Romero de Olvera, presidenta del patronato del sistema DIF Hidalgo, visitarán la Huasteca donde encabezarán el reparto de cacao y azúcar, con motivo de las próximas festividades del Xantolo en la región.

En lo inmediato tendrá lugar la inauguración de la Conferencia Iberoamericana de Ciudades del Conocimiento, que se desarrollará en el Tuzoforúm hoy y mañana.

que ni 24 horas han pasado del polémico regreso de Asael Hernández a la alcaldía de Tezontepec de Aldama y ya se empiezan a resentir efectos negativos, pues la Auditoría Superior del estado detectó irregularidades en la cuenta pública del edil, entre ellos pagos duplicados a proveedores para desviar recursos. Además por la falta de valores y principios del edil le renunció su secretario de Seguridad, Ricardo Rojas, para no servirle de comparsa.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Las deudas con PAN son buenas... Y Asael lo sabe

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Movilidad de diversos cuerpos de auxilio, tanto de tipo estatal como municipal, entraron en acción el fin de semana para así evitar complicaciones por los cambios en el tiempo. El gélido ambiente, así como las lluvias pronosticadas para los próximos mantienen la alerta, de ahí las indicaciones de la Conagua para que en las demarcaciones sean reforzadas las acciones. Al tiempo, organismos sociales ayudan a gente en condición de calle.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Enrique Padilla. El titular de Protección Civil en Pachuca mantiene en sincronía diversas acciones para que en esta temporada la gente tome las previsiones correspondientes, especialmente por el frío y las lluvias, de ahí que invitó a evitar situaciones de riesgo al interior de los hogares, así como en áreas de peligro. Demuestra que la indicación es siempre para propiciar ambientes seguros para todos los capitalinos.

Abajo-Asael Hernández. Tras un accidentado proceso, Hernández Cerón llegó a ser dirigente estatal del Partido Acción Nacional, tras pedir licencia como alcalde en Tezontepec de Aldama. Ahora los tiempos se cumplen y el permiso se vence, aunque nada le impide a este perfil regresar como titular de la alcaldía sí genera comentarios en contra, pues ahora tendrá dos cargos al mismo tiempo.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

RUMOR

Para bajar un poco la ansiedad de los aspirantes a la candidatura del PRI al gobierno del estado, se abrió la puerta a la rumorología sobre la inminente elección de presidente y secretario general en el "tricolor" hidalguense, cuando era un hecho que no habría tal.

Las filtraciones a la prensa **buscan distraer a la militancia que ya andaba muy confundida por tanto aspirante a la candidatura al gobierno del estado.**

Ahora, todo apunta a que en unos días habrá proceso interno para renovar la dirigencia priista y de ahí seguramente se darán en cascada cambios en toda la estructura partidista, aunque **quizá no haya tiempo para renovar los comités municipales pendientes, pero el asunto es que toda la opinión pública volteé hacia otra dirección y deje descansar la sucesión pues aún faltan varios meses.**

BUSCANDO

Alberto Narváez, secretario de Desarrollo Agropecuario, aseveró que nada tiene que ver con el proceso para designar candidato a presidente municipal en su natal Zapotlán.

Pero de acuerdo con los usos y costumbres locales, cada periodo le corresponde a una comunidad de ese municipio designar al candidato priista y ésta vez el turno de San Pedro Huaquilpan, lugar donde el secretario sienta su reales.

Los grillitos locales aseguraron que el funcionario dedica más tiempo al cabildeo pues desea imponer a su candidato que al trabajo en la Sedagroh; sus incondicionales dicen que no hay nada de eso.

LLUVIAS

La Conagua envió un boletín urgente para prevenir a las autoridades sobre la permanencia del mal clima en la mayor parte del estado, el pronóstico anuncia fuertes lluvias que podrían generar problemas en zonas de la Sierra y la Huasteca por lo que recomendó implementar las acciones correspondientes.

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Cercanía Olvera Osorio

EL ACONTECIMIENTO político de la semana anterior, y el más comentado, fue la reunión en Pachuca del gobernador Francisco Olvera con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, con motivo de la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal.

SE RETIRARON JUNTOS, comieron y platicaron en un restaurante de Pachuca, sonrientes, de buen talante y así, de un plumazo, terminaron con los rumores de un supuesto distanciamiento que se habría agudizado al acercarse la postulación de candidato o candidata al gobierno.

A LA JUNTA EN cuarto piso no se convocó a la prensa y solo ingresaban los invitados incluidos en una lista muy selectiva.

SE DIJO QUE el titular de Segob ingresaría por el elevador privado y se retiraría de la misma manera, pero al final junto con el jefe del Ejecutivo se dejaron ver juntos en las escaleras centrales del edificio gubernamental y se tomaron fotos con el público, todo aderezado en animada charla.

ASÍ que es tácito el desmentido de choque o discrepancias porque, además, son amigos de muchos años, como saben los políticos priistas de todos los niveles...

ESTO OCURRE CUANDO A NADIE le queda duda que ya comenzó la competencia por la gubernatura del estado de Hidalgo.

PORQUE NO SOLO desde los partidos de oposición están levantando la mano diferentes actores políticos, sino incluso desde el mismísimo PRI donde están acaparando los reflectores por una u otra forma Omar Fayad, David Penchyna, Nuvia Mayorga, Fernando Moctezuma, José Antonio Rojo y Carolina Viggiano.

ES ASÍ COMO, la semana pasada, conocimos que Omar Fayad gestionó una antena para recepción de telecomunicaciones en un populoso sector de Pachuca.

POR SU PARTE, David Penchyna, ante un auditorio atestado, presentó su tercer informe legislativo y de gestión con un lenguaje muy cuidado y con frases que corresponden claramente a un proyecto político.

TODOS tienen su corazoncito y en forma legítima promueven su trabajo político, en vísperas de que, allá a principios del año entrante, surja humo blanco de la sede estatal del Partido Revolucionario Institucional...

EN ESE AMBIENTE TREPIDANTE resulta interesante la iniciativa legislativa de Fernando Moctezuma que promueve la reducción de diputados plurinominales, postura que comparte la mayoría de la población.

LOS ELECTORES ya no quieren diputados que no representan propiamente los intereses de la gente sino de los partidos políticos.

LOS PLURIS estaban justificados en aquella época que no había real competencia electoral.

Así que puede tener resonancia la propuesta que retoma Moctezuma, coordinador de los diputados priistas hidalguenses...

DURANTE LA SEMANA anterior también fue noticia el procurador de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, por su comparecencia ante el Congreso del Estado, como parte de la glosa del quinto informe del gobierno, y debido a su participación en la reunión de evaluación del nuevo sistema de justicia penal.

DE SUS INTERVENCIONES destaca el anuncio de que la Policía Investigadora vuelve a quedar bajo el mando de la Procuraduría de Justicia, ya no de la Secretaría de Seguridad Pública.

HACIENDO UN PARÉNTESIS, es de comentarse que esa medida es acertada porque termina con una distorsión.

POR ALGUNA ocurrencia en las pasadas administraciones panistas, las policías investigadoras, antes ministeriales o judiciales, salieron del mando del Ministerio Público.

ESTO propició descoordinación, confusión de jerarquías y falta de control de los elementos que debieron estar bajo la férula del Ministerio Público, como tradicionalmente lo establecía la Constitución General de la República.

STRAFFON Ortiz también se refirió a otros temas relevantes, entre ellos los casos de trata de personas que se han detectado en el estado.

PUSO DE MANIFIESTO que se ha reducido la incidencia de secuestros y que de 27 asuntos, 25 fueron resueltos y rescatadas las víctimas.

EL PROCURADOR de Justicia de Hidalgo también participó en la reunión de la Comisión Interinstitucional para la Implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal.

PRECISÓ QUE SE ha dado inicio a un total de ocho mil 532 números únicos de caso, lo que antes de denominaba averiguaciones previas. Se han expedido mil 735 constancias de atención y elaborado tres mil 544 actas circunstanciadas..

STRAFFON Ortiz precisó que se creó el Centro de Justicia Restaurativa Penal, actualmente con 26 facilitadores, instancia que se encarga de impulsar mecanismos alternativos de solución de controversias que ha captado un total de tres mil 977 asuntos con una efectividad del 81%.

A GRANDES PASOS, informó sobre los adelantos que del nuevo Sistema de Justicia Penal que se aplica en el estado de Hidalgo y que permitirá abreviar los procedimientos y evitar rezagos a través de mecanismos como la justicia restaurativa y medidas alternas de solución...

A LA REUNIÓN interinstitucional acudieron exclusivamente dirigentes de abogados, jueces, magistrados y altos funcionarios relacionados con la procuración y administración de justicia, entre ellos el presidente del Poder Judicial, Juan Manuel Menes Llaguno, y el secretario técnico del nuevo sistema, Julio Paredes Salazar.

(Alejandro Sierra, página 6A)

PLANO NACIONAL

El Universal- Conago respalda plan educativo de Aurelio Nuño: El gobierno federal y las 32 entidades del país acordaron la consolidación de un frente común" para materializar la reforma educativa mediante la creación de cinco zonas geográficas y la emisión de los Certificados para la Infraestructura Educativa (CIEN). En la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), con la presencia del presidente Enrique Peña Nieto, acordaron que para seguir el proceso de implementación la Secretaría de Educación Pública (SEP) sostendrá encuentros cada cuatro meses con los mandatarios estatales y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, bajo una agenda que consta de siete puntos: fortalecimiento de la escuela, apoyo a infraestructura, equipamiento y materiales educativos, impulso al desarrollo profesional docente y la revisión de los planes y programas de estudio, entre otros. El Presidente de la República dijo que con el encuentro de ayer se establece realmente un frente común para la debida instrumentación de la reforma. Sentenció que no habrá resistencias que impidan su plena instrumentación para elevar la calidad. Recalcó que los maestros son actores protagónicos y ante la tergiversación" y distorsiones" de varios contenidos, aclaró que no está diseñada ni para sancionar, ni para castigar a nadie. Sabemos que la reforma educativa ha enfrentado algunas resistencias, pero por el bienestar de los niños y jóvenes no habrá oposición que nos impida hacerla realidad. Aplicar la reforma educativa no sólo es una obligación legal, es ante todo un imperativo moral", afirmó el presidente Peña Nieto. Confianza en inversión. Los gobernadores respaldaron la propuesta de la SEP para crear cinco regiones a fin de atender por zonas el tema educativo. El secretario de Educación, Aurelio Nuño, dijo no tener duda del compromiso de la gobernadora y gobernadores con la educación, y el tema queda como una prioridad en sus agendas. El presidente Enrique Peña Nieto explicó que las cifras señalan que 11% de las escuelas del país no tienen baños, y que en los estados de Chiapas, Guerrero y Oaxaca esta cifra puede alcanzar hasta 30%. Los CIEN son instrumentos financieros que dotarán al gobierno, en los próximos tres años, aprovechando la confianza del extranjero para invertir, 50 mil millones de pesos para atender las necesidades de infraestructura educativa. Esto en al menos 30 mil escuelas de 2 mil municipios, a fin de tener planteles educativos dignos en beneficio de 5.6 millones de alumnos, de los cuales 1.9 millones son indígenas. El gobernador del Estado de México y presidente de la Conago, Eruviel Ávila, comentó que decidieron cerrar filas

para que la reforma educativa siga dando resultados". El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, destacó que al margen de diferencias ideológicas o partidarias se hace causa común con la educación; apuntó que los retos son asegurar la cobertura con becas y abatir el rezago que existe en infraestructura. Graco Ramírez, gobernador de Morelos y coordinador de la Comisión de Educación de la Conago, subrayó que se ha dejado atrás un déficit de 28 mil millones de pesos derivados de la doble negociación con el magisterio. **(Francisco Reséndiz, primera plana)**

La Jornada- Embate a la salud: PRI-PAN bajan el impuesto a refrescos: Ningún argumento sobre las consecuencias en la salud de la población que consume refrescos y jugos conmovió a la mayoría de PRI y PAN, que ayer avaló en la Cámara de Diputados reducir de un peso a 50 centavos la cuota del impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) a bebidas azucaradas cuando éstas tengan un máximo de 50 gramos de azúcar por litro. "Es una sentencia de muerte para los mexicanos", describió la diputada Alba Ramírez Nachis, de Movimiento Ciudadano. Sin embargo, a mano alzada, los legisladores priístas y panistas rechazaron las ocho reservas que MC, PRD y Morena presentaron para rechazar ese beneficio a las empresas refresqueras, incluido en la miscelánea fiscal para 2016. Los diputados de oposición explicaron que si bien el impuesto se traslada a los consumidores, al bajar el precio los refrescos que sean más baratos se vuelven más accesibles y automáticamente aumenta su consumo. Por esa medida se dejarán de recaudar 522.5 millones de pesos, cuando el objeto de ese impuesto es destinar los recursos a infraestructura en agua potable para las escuelas y a la atención médica de personas con diabetes, obesidad e hipertensión, asociadas al alto consumo de azúcar. **"Decisión regresiva"** Ernesto Ralis Cumplido (MC) consideró que la adición a la ley del IEPS por parte del PRI, que en la reforma fiscal de 2013 "defendió ese impuesto y ahora propone su disminución y debilitamiento, no debe ser opción. Sería una decisión regresiva". Ramírez Nachis insistió: "Las calorías que contienen los refrescos no afectan. Es la rapidez con que el azúcar ingresa al torrente sanguíneo, aumentando la glucosa, generando insulina, convirtiéndose en un monstruo imposible de saciar que cada día demanda más". El perredista Fidel Calderón explicó que los problemas de salud por "el consumo de esta bebida chatarra" cuestan al país 85 mil millones de pesos al año, más de la mitad del presupuesto de todo el sector salud, lo que ha provocado un colapso en el sistema público de salud por la atención de obesidad y diabetes. Refirió que hasta ahora, por el peso que se ha cobrado por cada litro de refresco la recaudación es de 31 mil millones de pesos, "ni la mitad de lo que cuesta el combate a la obesidad y la diabetes". Xóchitl Hernández Colín (Morena) afirmó que la tasa media de obesidad en la población de Campeche y Tabasco es de 43 por ciento, mientras que en el Distrito Federal es de 34.70 por ciento, y un tercio de los jóvenes de todo el país están en esa condición. "Niños con sobrepeso mueren por enfermedades de adultos y aun así no se logra modificar los hábitos de alimentación. Uno de cada seis mexicanos tiene diabetes", detalló. A pesar de todos esos argumentos, cuando la mesa directiva preguntó si se admitía discutir las reservas, en el centro y a la derecha del salón de plenos se alzaron en contra las manos de diputados de PRI y PAN, con el respaldo de PVEM y Panal. Durante la sesión –que al cierre de esta edición continuaba con la discusión en lo particular de la Ley de Ingresos para 2016, una vez aprobada en lo general–, Acción Nacional sí cuestionó que el tricolor no aceptara una lista de modificaciones en la Ley del impuesto sobre la renta (ISR). Una de las principales demandas del blanquiazul fue regresar al régimen de pequeños contribuyentes. Al votarse esa reserva, PRI, PVEM y Panal lograron que no pasara con 250 votos por 206 del resto de las bancadas. "¡Quieren llorar, quieren llorar!", corearon los priístas. Ricardo Sheffield (PAN) respondió: "Son millones de mexicanos los que quieren llorar por la reforma fiscal". Los panistas mostraron cartelones en los que se leía: "Reclámale al PRI-gobierno", y reclamaron que se excluyera desde la Comisión de Hacienda el debate de las iniciativas para regresar a la tasa de 11 por ciento del IVA en la frontera, a pesar "del efecto negativo en las familias". Esa misma correlación de votos desechó el paquete presentado por el PAN, que pretendía hacer deducible el pago de colegiaturas y otorgar estímulos fiscales a empresas que contraten personas de entre 40 y 60 años, entre otras medidas. José Gutiérrez de Velasco de plano reclamó: "Como veracruzano sólo me queda incluir una reflexión jarocho: ¡Qué poca! Qué poca conciencia hay que tener para no apoyar el ajuste y cambios que benefician a los ciudadanos. Qué van a decir cuando sus electores se los encuentren en la calle y les digan: 'me saludas a tu madre'". Esa última frase no sólo indignó a priístas, sino a los propios panistas, que al alimón exigieron a la mesa directiva retirarla del Diario de los Debates. En materia de Ley de Ingresos, el pleno aprobó en lo general el monto definido entre la comisión del ramo y la Secretaría de Hacienda de 4 billones 763 mil 899.9 millones de pesos. También autorizó ajustar el tipo de cambio de 15.90 a 16.40 pesos por dólar; avaló un estimado de crecimiento de entre 2.6 y 3.6 por ciento del producto interno bruto (PIB); una inflación de 3 por ciento, y el déficit en .5 por ciento del PIB; el precio del barril de petróleo en 50 dólares, y una plataforma de producción de 2 millones 247 mil barriles diarios. En la presentación de posturas, el PAN se atribuyó la reducción del precio de las gasolinas y el diésel a partir de 2016 y el priísta Jericó Abramo sostuvo que "el único objetivo de la lista tributaria de aquel partido son las elecciones". Vidal Llerenas (Morena) alertó que dentro de los ingresos, el gobierno tiene un guardadito de 100 mil millones de pesos, de los que no se sabe el origen ni el destino. Incluso deslizó que se trataría de "un fondo para la campaña de Aurelio Nuño". **(Roberto Garduño y Enrique Méndez, primera plana)**

Excelsior- La Conago apoya Reforma Educativa; no habrá resistencia que la impida: Peña: Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) dio ayer su respaldo a la Reforma Educativa. Tras el apoyo expresado por los mandatarios estatales, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que “no habrá resistencia que nos impida hacerla realidad. Aplicar la Reforma Educativa no sólo es una obligación legal, es un imperativo moral”. En los trabajos de la Comisión de Educación, Cultura y Deporte de la Conago, el Presidente reiteró que la reforma no está hecha para castigar a los profesores, sino que busca impulsar su labor profesional e implica incrementos salariales. Peña Nieto atestiguó la firma de un convenio entre la Conago y la SEP, para la inversión de 49 mil 519 millones de pesos para mejorar la infraestructura de más de 30 mil escuelas del país. Los gobernadores también aprobaron la propuesta del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, de dividir en cinco regiones al país para focalizar los esfuerzos en materia de enseñanza. Al respecto, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, destacó que el acuerdo al que llegaron los estados y la Federación permite acceder a más recursos para dignificar las instalaciones escolares. Peña: la meta, es capacitar no castigar El titular de la SEP y los gobernadores de las diversas regiones educativas abordarán los siguientes temas: El mandatario subraya que los maestros destacados tendrán estímulos económicos. Con el respaldo de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que pese a las resistencias que enfrenta la Reforma Educativa en algunos sectores del magisterio, ésta seguirá adelante hasta su implementación en todo el país. Al asistir en Morelos a los trabajos de la Comisión de Educación, Cultura y Deporte de este organismo, el titular del Ejecutivo afirmó que implementar la transformación en el sistema educativo nacional tiene como meta de Estado que las escuelas y maestros formen individuos libres, responsables y comprometidos con México. “Sabemos que la Reforma Educativa ha enfrentado algunas resistencias, pero por el bienestar de los niños y jóvenes de México no habrá resistencia que nos impida hacerla realidad. Aplicar la Reforma Educativa no sólo es una obligación legal, es un imperativo moral”, puntualizó. Reiteró a maestras y maestros que la Reforma Educativa no sanciona ni castiga; por el contrario, está hecha para respaldar, capacitar e impulsarlos en su labor profesional. Fue diseñada, agregó, para que los docentes puedan tener un mejor ingreso económico a partir de sus propios méritos y, con ello, destacar dentro del gremio. En este sentido, enumeró los beneficios directos para los profesores: En primer lugar, nadie perderá su empleo por el resultado de la reciente evaluación; segundo, los que logren un nivel mínimo obtendrán su permanencia por cuatro años y herramientas para su desarrollo profesional. En tercer lugar, quienes alcancen el nivel “bueno” se les otorgará una promoción en el incremento de horas; para los de desempeño destacado tendrán un incremento de su sueldo que puede alcanzar un 35 por ciento. En el caso de los que califiquen con nivel “excelente” obtendrán una promoción en la función o un cambio de categoría en la plaza que les permita ganar más, y los que den clases en zonas rurales de alta pobreza y logren un nivel bueno o superior recibirán un aumento de sueldo de hasta un 41 por ciento. En voz del presidente de la Conago, Eruviel Ávila, los gobernadores refrendaron su compromiso por sacar adelante la Reforma Educativa. “Hemos decidido cerrar filas, la gobernadora, los gobernadores del país en torno a su liderazgo, para que la Reforma Educativa siga dando resultados, siga dando frutos”, dijo Ávila. Durante el evento, el presidente Peña atestiguó la firma del convenio entre la SEP y la Conago para la implementación de Certificados de Infraestructura Educativa Nacional por medio de los cuales se invertirán 49 mil 519 millones de pesos en mejorar las condiciones físicas de más de 30 mil planteles escolares en el país, lo que beneficiará a 5.6 millones de estudiantes. El fortalecimiento de la escuela. El objetivo de la Reforma Educativa es que alumnos, maestros y aulas determinen las prioridades. La infraestructura, equipamiento y materiales educativos. El presidente Peña lamentó que en el país haya escuelas sin agua, luz y baños. El desarrollo profesional docente. El titular de la SEP ha dicho que el objetivo no es despedir a los maestros sino ayudarles a mejorar. La revisión de los planes y programas de estudio. La SEP tiene pendiente informar sobre cómo va el proceso de nuevo modelo educativo. La equidad y la inclusión. La educación está llamada a ser el motor de la transformación que cierre las brechas de inequidad. La vinculación entre educación y mercado laboral. La formación debe estar diseñada en función de las oportunidades de empleo. Transformación administrativa, tanto de la SEP, como del sector educativo. La meta es eliminar trabas burocráticas. Transformación administrativa, tanto de la SEP, como del sector educativo. La meta es eliminar trabas burocráticas. La vinculación entre educación y mercado laboral. La formación debe estar diseñada en función de las oportunidades de empleo. La equidad y la inclusión. La educación está llamada a ser el motor de la transformación que cierre las brechas de inequidad. La revisión de los planes y programas de estudio. La SEP tiene pendiente informar sobre cómo va el proceso del nuevo modelo educativo. El desarrollo profesional docente. El titular de la SEP ha dicho que el objetivo no es despedir a los maestros sino ayudarles a mejorar. La infraestructura, equipamiento y materiales educativos. El presidente Peña lamentó que en el país haya escuelas sin agua, luz y baños. El fortalecimiento de la escuela. El objetivo de la Reforma Educativa es que alumnos, maestros y aulas determinen las prioridades. **(Enrique Sánchez, primera plana)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Sabotaje no, libertad sí: Quienes descalifican en su integridad la averiguación de la PGR del asesinato de los normalistas de Ayotzinapa llaman a boicotear la proyección en cines de La noche de Iguala, cuyo guión es de Jorge Fernández Menéndez, autor de una docena de reportajes y ensayos en libros que nadie ha puesto en entredicho. Uno de los saboteadores argumenta (La Jornada de ayer) que la película "ofende la inteligencia de los padres de familia y de la sociedad", porque "las personas no creen lo que se está proyectando" y de lo que se trata es de "lograr la presentación con vida de los jóvenes...". ¿De qué se preocupan entonces? ¿En dónde estaban estos censores cuando se lanzó Digna Ochoa: hasta el último aliento, en que su suicidio se recrea como un "crimen de Estado"? ¿Por qué no sabotearon el perlarío de mentiras que es Colosio: el asesinato...? ¿Creen que alguien pensará boicotear Mirar morir, de autoría colectiva, donde a quien se responsabiliza del crimen es al Ejército? Gusten o no los contenidos, viva la libertad de expresión que, por lo visto, a muchos les aterra.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Nuño y el gobernador: Desde el emplazamiento de la coordinadora a un paro nacional, el pasado lunes 12, el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, había advertido que maestro que faltara a clases, maestro al que se le descontaría el día. Pero eso lo habían dicho tantas veces y nunca se había aplicado. Era parte de la Ley de Educación muerta en Oaxaca, donde durante un cuarto de siglo, desde 1991, la sección 22 era, sindicato, autoridad y rectora del sector. Así y como siempre, llegó el paro nacional que se centró en cinco estados en los que pararon labores 85 mil maestros, la mayoría de Oaxaca, 53 mil 978. Pero el tema surgió con el gobernador saliente de Guerrero, Rogelio Ortega, quien pidió que a los 5 mil maestros paristas de la Ceteg no les descontaran la jornada con el argumento de que no provocaron hechos violentos ni vandálicos. Debemos ser tolerantes y construir con ellos acuerdos para el diálogo positivo para la armonía y la paz. A este poema de paz y amor respondió el mismo Nuño Mayer: Los descuentos no son opcionales ni están abiertos a negociación: a quienes faltaron se les descuenta el día. Si los funcionarios de Guerrero —el gobernador— no los hacen, podrían estar incurriendo en responsabilidades y seremos nosotros mismos quienes iniciemos un procedimiento por incumplimiento de lo que la ley mandata. Pero el gobernador siguió con lo suyo: que el titular de la SEP por esta vez, no aplicara el descuento, y Nuño Mayer le volvió a emplazar: Los descuentos no son una opción, no vamos a aceptar ninguna negociación; es una obligación legal. Si el estado de Guerrero incumple, seremos nosotros, la SEP, quienes iniciemos los procesos de responsabilidades que eventualmente tengan. Y en eso están. El conflicto, bueno, uno de los conflictos del gobernador saliente de Guerrero, es la ambivalencia fácil: la sanción no es por salir a manifestarse, es por faltar a clases, dos cosas diferentes que, en Guerrero, como en Oaxaca, se convirtieron en una sola. Y de ahí el desastre educativo y el vacío de gobierno que, en Oaxaca se superó, pero en Guerrero se hereda.

RETALES

CERCA. Sí, le pasó cerca la bala al gobernador electo de Guerrero, Héctor Astudillo, el sábado por la noche cuando cenaba en una pizzería de la Costera y dispararon contra el bar de al lado matando a una persona e hiriendo a dos de sus escoltas;

DELEGACIÓN. Para la sesión de hoy de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, en Washington, el gobierno de México envía a los subsecretarios del tema de Gobernación, Roberto Campa; de la SRE, Miguel Ruiz Cabañas, y al subprocurador Eber Omar Betanzos, de la PGR;

MAÑANA. El pleno del Tribunal Electoral resuelve mañana el caso Colima. El candidato del PRI aventaja con .18 por ciento de los votos, 503, y el anteproyecto viene a su favor. El PAN exige la anulación. A ver cómo votan.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que ya con los acuerdos bajo el brazo, el titular de la SEP, Aurelio Nuño, anunciará hoy el arranque de los Certificados de Infraestructura Educativa Nacional y de paso presumirá que ha logrado el espaldarazo de los gobernadores en materia de implementación de la reforma en la materia.

Ante la Conago, expuso las implicaciones de estos bonos, instrumentos financieros que permitirán multiplicar en los próximos tres años los recursos del Fondo de Aportaciones Múltiples de las entidades federativas que se sumen al programa, y por eso salió con buenos resultados de la reunión en la que estuvo el presidente Enrique Peña Nieto.

Que esta mañana asumió como cónsul en Barcelona el veracruzano Fidel Herrera. El nombramiento del ex gobernador de Veracruz y doctor en derecho no tuvo que pasar por el Senado, pues no fue nombrado cónsul general, sino solo de carrera.

Una de sus primeras tareas será desmontar la campaña de prensa que le organizaron para recibirlo en España y vincularlo con acusaciones de narcotráfico, según presuntos testigos protegidos. Va a estar ocupado.

Que con sorpresa vieron en Los Pinos que no bastó con retirar de la página de Presidencia el malogrado spot de los carpinteros con la frase de #YaCholeconTusQuejas, pues para cuando lo bajaron el video ya se había vuelto viral y la frase se le revirtió a los publicistas oficiales.

Nunca imaginaron que el comediante John Oliver retomaría el tema en su popular programa Last Week Tonight para ironizar y criticar al gobierno del presidente Peña Nieto. Por lo pronto, van a apechugar las reacciones negativas y aseguran que no habrá sanciones para nadie.

Que ayer la discusión de la Ley de Ingresos y la miscelánea fiscal en la Cámara de Diputados obligó a posponer el trabajo de algunas comisiones, como la creada para dar seguimiento a la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Esa instancia había convocado al titular de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Jaime Rochín, pero de última hora decidieron aplazar el encuentro para una fecha aún no determinada.

Sin embargo, la comisión mantuvo su compromiso de reunirse hoy mismo con el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Wal-Mart incómodo: "Haz que contra tus adversarios surja alguna sospecha... de perversión, de corrupción o de despilfarro". El New York Times publicó en 2012 dos artículos que denunciaban actos de corrupción de Wal-Mart México. Los artículos, publicados el 21 de abril y el 17 de diciembre, generaron un verdadero linchamiento de la empresa. Los autores, David Barstow y Alexandra Xanic Von Bertrab, ganaron un Premio Pulitzer y provocaron una investigación del Departamento de Justicia de la Unión Americana. Virtualmente ninguna atención, sin embargo, ha generado un artículo publicado este 19 de octubre por el Wall Street Journal que señala que la investigación del Departamento de Justicia no ha encontrado faltas significativas. "La investigación de tres años todavía no concluye -señalan los autores Aruna Viswanatha y Devlin Barrett-, pero la mayor parte del trabajo ya ha terminado, y es posible que el caso se zanje con una multa y no con acciones penales en contra de ejecutivos de Wal-Mart." ¿Por qué la acusación del New York Times generó escándalo y el seguimiento del Wall Street Journal silencio? Quizá porque golpear a Wal-Mart es políticamente correcto. Los artículos del New York Times se basaban fundamentalmente en las declaraciones de un solo exejecutivo de Wal-Mart, Sergio Cícero Zapata, quien había sido despedido de la firma. El periódico neoyorquino ha mantenido desde siempre fuertes cuestionamientos a Wal-Mart por su política salarial, por la competencia a comercios menos exitosos y por su rechazo a la sindicalización en los Estados Unidos. Las diferencias del Times con Wal-Mart parecen ser ideológicas. Los artículos del New York Times mostraban un enorme detalle. Aseguraban, por ejemplo, que Wal-Mart había pagado millones de dólares en sobornos, entre ellos 314 mil dólares en ocho entregas para la autorización de construir un Sam's Club cerca de la basílica de Guadalupe, y 200 mil dólares en cuatro entregas para la Bodega Aurrerá de Teotihuacán. Pero desde un principio los datos no cuadraban. Los funcionarios involucrados negaban haber recibido pagos y se declaraban abiertos a cualquier investigación. El cabildo completo de Teotihuacán votó a favor de autorizar la Bodega Aurrerá con el argumento de que quería que los pobladores tuvieran acceso a mejores precios. Una investigación ordenada por Marcelo Ebrard, quien nunca fue amigo de los supermercados, no reveló ninguna irregularidad en los permisos en el Distrito Federal. Para muchos políticos, sin embargo, las empresas grandes que se atreven a invertir en México son siempre sospechosas de algo, de lo que sea. En abril de 2012, cuando era todavía diputado del Partido del Trabajo, Mario di Costanzo, hoy presidente de la Conducef, se quejaba de que se hubiera permitido a Wal-Mart inversiones cuantiosas en México. Exigía al entonces secretario de Hacienda, José Antonio Meade, y al secretario de Economía, Bruno Ferrari, que explicaran por qué "permitieron la expansión que ha tenido Wal-Mart". Supongo que Di Costanzo no sabía que cuando Wal-Mart compró Aurrerá ésta era ya la cadena de supermercados más importante del país. Por supuesto que se deben castigar los actos de corrupción, pero Wal-Mart parece tener un código de ética más estricto que muchas de las grandes empresas que operan en nuestro país. Los empleados de Wal-Mart dan cuenta de reglas extraordinariamente estrictas. En 2012 reporté que Wal-Mart no vendía ropa Aca Joe porque la marca era propiedad del

padre del entonces director general de la firma en México. Si hoy la investigación del Departamento de Justicia de Estados Unidos ratifica las conclusiones que ayer adelantó el Wall Street Journal, Wal-Mart se merecería cuando menos una disculpa.

Clase turista

Es raro encontrar a un gobernador en un vuelo comercial. Casi todos utilizan aviones privados. Este 18 de octubre, sin embargo, me tocó volar de Tijuana a la ciudad de México con Francisco ("Kiko") Vega en un avión de Aeroméxico. No sólo venía en vuelo comercial sino en turista.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...

Unos se rascan la panza y otros mientan madres: El INE argumenta que el aumento es indispensable para aplicar las nuevas regulaciones contratando nuevo personal. El gobierno está para ayudar a la ciudadanía pero muchas veces ocurre lo contrario: les complica la vida. Además de cobrarles impuestos, que a nadie le gusta, les hace perder tiempo en largas colas. Todo por una mala asignación de recursos. Mientras hay oficinas gubernamentales donde sobra personal, existen otras donde la escasez es evidente. Doy un ejemplo. Todos los vuelos de las aerolíneas europeas que vienen del Viejo Continente (Iberia, Air France, Lufthansa, KLM y British) llegan más o menos a la misma hora a la Terminal Uno del aeropuerto capitalino. Los aviones suelen venir llenos por lo que, en un lapso de pocos minutos, arriban cientos de pasajeros, nacionales y extranjeros, que tienen que pasar migración. Por lo menos durante los fines de semana, hay pocos oficiales del Instituto Nacional de Migración (INM) dependiente de la Secretaría de Gobernación. Afortunadamente, la mayoría se dedica a recibir a los mexicanos por lo que la cola de éstos es larga pero soportable. No así la de los extranjeros quienes, después de prolongadísimos vuelos, tienen que soportarse una fila de más de dos horas para entrar a nuestro país. Así los recibimos. Sólo hay que verles las caras para darse cuenta de su desesperación: mientan madres. Se trata de gente que viene a hacer negocios o a turistear y su primera experiencia con México es pésima. Una vez que libran el tardado trámite, pasan a recoger sus maletas y se encuentran con otra larga cola para pasar la aduana. Es evidente que los oficiales de migración y aduanas de la T1 están rebasados a ciertas horas. Esto es absolutamente predecible ya que los vuelos llegan a la misma hora todos los días. Si nuestro gobierno fuera serio y responsable, pondría más personal a esas horas pico. Dicha escasez contrasta con la abundancia de burócratas en otras áreas que están rascándose la panza. Doy otro ejemplo: el creciente aparato para organizar elecciones que, por la compactación de los calendarios, sólo ocurren una vez al año. Las reformas de 2007 y 2013 incluyeron un sinnúmero de nuevas regulaciones para las autoridades electorales por lo que se ha tenido que contratar a más empleados. No obstante que estamos en tiempos de supuesta austeridad gubernamental, el Instituto Nacional Electoral (INE) solicitó 15.4 mil millones de pesos para 2016, 19.4% menos que este año que recibió 19.1 mil millones. Pero resulta que en 2015 organizaron las elecciones federales intermedias, cosa que no va a ocurrir el año que entra. Por tanto, los 15.4 mil millones que están solicitando para 2016 habría que compararlos con lo que gastaron en 2014, un año sin elecciones electorales: 12.2 mil millones de pesos. Si así lo comparamos, el INE está pidiendo un incremento de 26.2 por ciento. El INE argumenta que el aumento es indispensable para aplicar las nuevas regulaciones contratando nuevo personal por nómina y honorarios. Además, pretende construir un par de torres nuevas para albergar a la creciente burocracia. ¿De verdad se necesita todo esto? Porque a la paquidérmica organización del INE hay que sumar a los organismos públicos electorales (Oples) que siguen existiendo en las entidades federativas. Yo estoy convencido que los Oples podrían desaparecerse y el INE, con su enorme estructura, podría organizar todos los procesos electorales del país. En fin, que mientras tenemos cada vez un mayor Ejército de trabajadores en las áreas electorales del país, muchos de los cuales están rascándose la barriga durante gran parte del año, hay otras áreas rebasadas donde falta personal. Ergo, mucha gente pierde mucho tiempo. Ahora que estamos en supuestos tiempos de austeridad y presupuesto base cero deberíamos cerrar las áreas donde la productividad de los trabajadores es baja para trasladar a estos burócratas a áreas donde urge personal. Desaparecer, por ejemplo, los Oples y mandar a sus empleados al INM con el fin de que las colas para pasar migración en los aeropuertos no sean de más de media hora (un lapso razonablemente tolerante) para mexicanos y extranjeros. Pero esto, claro, son puras ideas locas de un columnista con mucho tiempo para pensar en la cola de migración mientras observa cómo los visitantes extranjeros mientan madres al haber llegado a México.

(Leo Zuckermann, página web)

El Universal-Bajo Reserva...**Fuerzas federales "arañan" a El Chapo**

No podemos hablar de fechas o plazos para su captura, pero lo que sí podemos decir es que tenemos ubicada la zona en la que Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo se esconde, nos asegura un alto funcionario del gobierno federal. Confirma que el capo está herido en la cara y en una pierna, pero detalla que esas heridas no fueron a causa de un enfrentamiento, ni de que sus persecutores hayan estado frente a él, sino que se lastimó en la huida. Asegura que en la operación en la que iba ser detenido no hubo enfrentamiento. La persecución, agrega, continúa día y noche. "Lo estamos arañando", asegura.

Las reflexiones del nieto de la maestra

Vaya reflexión que hizo el nieto de la maestra Elba Esther Gordillo, René Fujiwara Montelongo, en su página web. El joven exdiputado asegura que él y muchos cercanos a la otrora poderosa líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y creadora del Partido Nueva Alianza han sido relegados de esas instituciones que Gordillo ayudó a construir. Fujiwara asegura que no hubiera imaginado que su abuela estaría en la cárcel y que él al igual que muchos cercanos y leales a ella quedarían "relegados del sindicato y de Nueva Alianza". En su reflexión añade que "es el rostro que sólo se puede apreciar cuando el poder se vuelve en su contra".

Cárdenas, AMLO y PRD, sin reconciliación

Una señal del distanciamiento y de una imposible reconciliación entre la actual dirigencia del PRD y el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas se vivió claramente ayer. En años anteriores, algún miembro de la dirigencia del sol azteca acudía casi religiosamente a todas las conmemoraciones en honor de Lázaro Cárdenas del Río, no obstante ayer brillaron por su ausencia al acto por el aniversario luctuoso del ex presidente y dejaron solo al ingeniero Cárdenas. Además, nos comentan, que en otro frente se han empeñado en descalificar a Andrés Manuel López Obrador en cada evento público, a quien no bajan de mesiánico y populista. Cada día se antoja más lejana la posibilidad de una izquierda que pueda ir en conjunto en 2018, ni una mínima señal de reconciliación.

Cué y El Bronco, en la Conago

Ayer, en el pleno de la Conferencia Nacional de Gobernadores hubo dos mandatarios estatales que atrajeron la atención. Primero fue el oaxaqueño Gabino Cué. En algunos sectores del gobierno de la República se decía que su falta de decisión para aplicar la reforma educativa en la entidad lo mantenía lejos de Los Pinos, pero ayer fue reconocido por todos los gobernadores y al final fue el tercer orador, después del presidente de la Conago, el mexiquense Eruviel Ávila, y del anfitrión, Graco Ramírez, de Morelos. El mensaje de Cué fue claro: "Por encima de ideologías, ópticas partidistas o intereses gremiales, la educación de la niñez y la nación nos demanda trabajar en equipo". El otro mandatario que captó la atención fue Jaime Rodríguez Calderón El Bronco. El gobernador de Nuevo León se mostró serio, distante de la plenaria de la Conago. Cuando se presentó el discurso del presidente Enrique Peña Nieto simplemente no aplaudió, durante las palabras del mandatario mantuvo la mirada clavada en sus apuntes.

(Redacción, página 02)**El Universal-La Historia en Breve...**

Póngale precio a la cabeza de Jorge Fernández Méndez: Es inmejorable la salud que guarda en la Ciudad de México la reivindicación fanática: si pienso que algo es malo, lo aniquilo. Botón de muestra son las fulminantes descalificaciones a la película La noche de Iguala. Fui a verla el sábado en la función de las 19:30 en el Cinemex Reforma. Éramos 10 personas en la sala y la función de las 21:30 no prometía más taquilla. Es probable que estemos ante la típica discusión de élites que tiene sin cuidado a ciudadanos, audiencia, espectadores. Lo que vi entre el documental y la ficción fue una extensión del trabajo periodístico del guionista Jorge Fernández Menéndez. ¿A qué viene tanta sorpresa? Son las hipótesis y conclusiones que Jorge ha desarrollado consistentemente desde hace un año, sólo que ahora las difunde con menos público que en los medios electrónicos y el diario donde colabora. ¿De qué se agarran las paranoicas afirmaciones de que la cinta es un encargo para calumniar a los normalistas de Ayotzinapa y ocultar las responsabilidades gubernamentales? Como varios reporteros, Fernández Menéndez ha investigado el tema del crimen organizado en general y de Ayotzinapa en particular. Ese no es su problema, sino enfrentarse a quienes no aceptarán más verdad histórica" que la del crimen de Estado. Jorge ha planteado durante meses la posible infiltración de los Rojos en la normal rural. ¿Ese es el hedor de las cañerías del poder? Sí para los que buscan imponer, como si del dogma de la inmaculada concepción se tratara, la verdad absoluta sobre la pureza de cada joven victimado y todo lo que los rodeaba. Debajo de la trama conocida, la película expone la imbricación de criminales, policías y gobernantes. Ese es el punto de partida y llegada. ¿Qué tiene de demoniaco? Se han producido (y seguro se

producirán) trabajos concentrados en otros ángulos de la tragedia. Pero por enfocar a los normalistas y las mafias de Iguala y Cocula, y no al presidente Pella Nieto o al Ejército, el guión de Jorge se vuelve para los fanáticos un panfleto que miente y esconde los hechos clave.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

FINALMENTE el gobierno federal terminó por ceder en algunas -muy pocas- de las demandas de los empresarios referentes a la miscelánea fiscal para el próximo año.

ESTO a quienes realmente deja damnificados es a los perredistas, en especial a Jesús Zambrano y a Guadalupe Acosta Naranjo que, en 2013, apoyaron felices la reforma fiscal que ayer se reformó en San Lázaro.

ES DECIR, la medalla no sólo se la llevarán el PAN y el PRI, sino que el PRD tendrá que apechugar con ver que "su" reforma fue mutilada.

POR OTRA PARTE, también los senadores priistas tendrán que comer sapos y disciplinarse, pues ahora resulta que deberán dar marcha atrás en algunos temas que ellos mismos aprobaron -y festejaron- hace ya casi tres años.

TRONÁNDOSE los dedos estarán hoy en la Cancillería por todo lo que se dirá de México en Washington.

PARA DISGUSTO del gobierno mexicano, la influyente organización de derechos humanos WOLA organizó un foro sobre el caso Ayotzinapa, en el Congreso norteamericano.

HASTA el Capitolio acudirán los expertos independientes de la CIDH que en septiembre pasado presentaron un reporte que no gustó mucho a las autoridades mexicanas.

VA A TENER que trabajar horas extra el embajador Miguel Basáñez para lograr que los "staffers" de los legisladores le abran un huequito para oír su versión del tema.

A VER si no resulta que Cuauhtémoc Blanco se metió un autogol como futuro alcalde de Cuernavaca.

EL EX FUTBOLISTA decidió convocar a su equipo a Carlos de la Rosa como próximo jefe de la policía de la capital morelense.

SIN EMBARGO, el ex diputado perredista tiene en su historial algunas tarjetas amarillas que Blanco no parece haber tomado en cuenta. Por ejemplo, desde hace tiempo son conocidos los vínculos de De la Rosa con Federico Figueroa.

¿Y ESE quién es? Figueroa es un promotor de ferias y palenques, hermano del fallecido Joan Sebastian, y supuesto integrante -algunos lo llaman líder- del cártel Guerreros Unidos, que opera en Morelos y Guerrero.

AHORA sí que "El Temo" se metió en la cámara húngara. ¡A ver cómo sale!

SEGURAMENTE ni en TripAdvisor podrían prever esto: si va a viajar a Acapulco, más le vale que no se enferme ni se accidente, pues de noche en ese puerto no hay doctores.

POR INCREÍBLE que parezca, para los acapulqueños ya se volvió normal que, después de las 11 de la noche, en los hospitales privados nomás no hay especialistas que atiendan a los pacientes.

Y NO ES porque haya escasez de médicos. Lo que sucede es que no quieren salir de sus casas por temor a la inseguridad. Cuentan que ya han sido asesinados varios de sus colegas, precisamente porque salieron a prestar sus servicios de noche... a las personas equivocadas.

¡ORA SÍ que en Acapulco la cosa está cardiaca... ¡y sin doctor!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio

